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>> VOLTA ÀS AULAS Estudantes e professores retornam, em maioria, na próxima semana 
às salas de aula na região. Entre as novidades, o Novo Ensino Médio. Uma das escolas que 
foi piloto do novo modelo, Copetti  , em Sobradinho, se prepara para receber os alunos. E tem 
ainda, o depoimento de Alice e Maira, que ti veram excelentes notas na redação do ENEM

Leitura, escrita e muito repertório: 
as redações “quase mil” do ENEM
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O Governo do Estado confirmou 
o aumento do subsídio de 28% para 
100% para os agricultores que recebe-
ram sementes do Programa Troca-Tro-
ca de Sementes da Etapa Safra e Safri-
nha 2021/2022 e são pertencentes à 
municípios que decretaram situação de 
emergência pela estiagem. 

De acordo com o secretário de Agri-
cultura, Jair Cremonese, Sobradinho irá 
conceder esse subsídio, pois o municí-
pio teve o decreto de emergência homo-
logado pelo Estado. A anistia se refere a 
parcela que o agricultor iria pagar em 
30 de abril de 2022 no caso da semente 

da safra, e a parcela de 20 de junho de 
2022, no caso da semente da safrinha. 
Cremonese ressalta que esse subsídio 
será de grande importância, visto que 
a estiagem  afetou muito os produtores. 

O prefeito Armando Mayerhofer des-
taca que o município tem procurado fa-
zer tudo que está ao alcance da Admi-
nistração Municipal para diminuir os 
efeitos da estiagem, auxiliando os pro-
dutores na abertura de bebedouros, no 
melhoramento de fontes e açudes, para 
assim garantir o abastecimento de água 
nas propriedades, tanto para as famílias 
quanto para os animais.

Subsídio de 100% no Programa Troca-Troca

Na sexta-feira, dia 11, 
reuniram-se na Prefeitu-
ra de Sobradinho os pre-
sidentes dos 11 grupos 
ativos da Terceira Idade 
para tratar sobre o retor-
no das atividades. 

A secretária de Assis-
tência Social, Patrícia Ke-
gler deu as boas-vindas 
e desejou um ótimo ano 
a todos.

Após, a coordenadora 
da Terceira Idade, Mar-
cia Eliane Dalmolin, ex-
planou o planejamento 
elaborado aos grupos até 
junho, com atividades di-
versificadas. Cada grupo 
recebeu uma pasta com a 
lista dos integrantes que 
participam das ativida-
des, o planejamento e a 
lista de presença.

Os grupos do Ser-
viço de Convivência e 
Fortalecimento de Vín-
culos (SCFV) propõem 
aos idosos, além do for-
talecimento de vínculos 

e as demais ações, ativi-
dades físicas que ajudam 
a melhorar o desempe-
nho físico, acarretando 
benefícios para a saúde. 
Também incentiva o ido-
so a continuar se exer-
citando e a realizar seu 
papel em relação à rea-
lidade do contexto em 
que vive.

Os grupos de convi-
vência de idosos têm 
como objetivo aumen-
tar a qualidade de vida 
dos participantes, atra-
vés de atividades, rodas 
de conversas e trocas de 
experiências.

O início das atividades 
foi prorrogado para mar-
ço, devido ao aumen-
to de casos de Covid-19. 
Os bailes também serão 
adiados neste primeiro 
momento.  

A reunião contou com 
a presença dos presi-
dentes dos Grupos: San-
to Augustinho, de Linha 

Herval; União, de Linha 
Carijinho; Voar, de Cam-
po da Aviação; Calên-
dula, de Linha Quinca; 
São Francisco, do Bair-
ro União; Nossa Senho-
ra Medianeira, do Bair-
ro Medianeira; Renascer, 
do Centro; Paz e Amor, 
do Bairro Maieron; Ale-
gria, do Bairro Rio Bran-
co; Amizade, do Bairro 
Baixada, e Teia da Ami-
zade, do CRAS.

O prefeito Armando 
Mayerhofer ressalta que 
está muito preocupado 
com o aumento do nú-
mero de casos de Co-
vid-19, e por isso vem 
dando todo o apoio para 
os presidentes dos gru-
pos para bem acolher a 
todos os idosos. Confor-
me ele, a Administração 
Municipal busca sem-
pre apoiar as atividades 
relacionadas a saúde e 
bem estar da terceira 
idade do município.

Reunião aborda retorno das atividades 
com os Grupos da Terceira Idade

Nesta sexta-feira, 11, a empresa LL 
Mais Estilo Eireli- ME finalizou a 

primeira etapa da obra do Centro de 
Eventos. Participaram da entrega da 
obra o prefeito de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, o secretário de Finanças 
e Planejamento, Nilo Wietzke, e o en-
genheiro da prefeitura, Dieisson Bridi.

De acordo com o prefeito, a área 
total de construção desta etapa é de 
327,75m² e o valor total de investi-

mento foi de R$ 219.038,61, sendo R$ 
216.538,61 de emenda parlamentar 
do deputado federal Covatti Filho (PP) 
e R$ 2.500,00 de contrapartida do mu-
nicípio. 

A obra deverá contar com mais três 
etapas, sendo que a segunda deverá ser 
de R$ 250.000,00, destinada através de 
emenda parlamentar também pelo de-
putado Covatti Filho, a qual deverá ser 
liberada ainda este ano.

Primeira etapa da obra do 
Centro de Eventos está concluída Na manhã desta ter-

ça-feira, 15, estiveram 
reunidos no gabinete 
do prefeito Armando 
Mayerhofer, a vereado-
ra Daniele Karnopp (PP) 
e o vereador Janderson 
Nunes - o Berê (PP).  

Na oportunidade tra-
taram sobre a aquisi-
ção do castramóvel. De 
acordo com o prefeito, 
a Prefeitura já assinou 
o contrato com a Caixa 
Econômica Federal, no 
valor de R$ 180.000,00,  
referente a emenda do 
deputado federal Pedro 
Westphalen (PP), sen-
do que agora já pode-
rá ser aberta a licitação 
para aquisição do equi-
pamento.

Ficou acertado que 
nos próximos dias o 

prefeito juntamente 
com os vereadores irão 
conhecer  o equipamen-
to que já funciona em 
outro município para 
que se possa avaliar a 
estrutura que precisa 
ser montada para o cas-
tramóvel funcionar da 
melhor forma possível. 

O prefeito pretende 
adquirir o castramóvel 
e após firmar uma par-
ceria com as ONGs de 
proteção aos animais 
para prestar em con-
junto o serviço à comu-
nidade, e assim frear o 
crescimento de procria-
ção dos cachorros.

Reunião sobre o castramóvel

Nesta segunda-feira, 
14, as coordenadoras da 
Secretaria de Educação 
de Sobradinho, Zaira Po-
hlmann Moreira e Catie-
le Bonelli estiveram reu-
nidas com as equipes di-
retivas das EMEBS.

 A reunião teve como 
pauta as formações para 
os professores, quadro 
de pessoal, documenta-
ções, planos pedagógi-

cos, educação especial, 
projetos de reforço e re-
cuperação, busca ativa 
escolar e demais assun-
tos de ordem adminis-
trativa e pedagógica para 
o ano letivo.

 No decorrer da se-
mana as escolas rece-
bem seus professores 
para reunião e partici-
pação na formação pro-
movida pela Adminis-

tração Municipal, Secre-
taria de Educação e Ins-
tituto Performance de 
Goiânia, que teve aber-
tura na quarta feira, às 
18h30min, e se estendeu 
também na quinta e nes-
ta sexta, durante os tur-
nos manhã e tarde, no 
Clube Comercial.

 Já os alunos retornam 
para as escolas na próxi-
ma segunda-feira, dia 21.

Abertura do Ano Letivo é tema de reunião
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A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente de Sobradinho, visando in-
centivar a produção agrícola e melho-
rar a infraestrutura das propriedades, 
realiza a execução de horas-máquina 
aos agricultores do município.

De acordo com o secretário Jair Cre-
monese, os agricultores interessados já 
podem se inscrever para solicitar horas-
-máquina subsidiadas de escavadeira hi-
dráulica (draga). O serviço estará dispo-
nível nos próximos dias. Mais informa-

ções e pagamento serão realizados di-
retamente na Secretaria de Agricultura. 
Cremonese ressalta que o apoio ao agri-
cultor familiar, como política pública, 
norteia as ações do Executivo Municipal.

O prefeito Armando Mayerhofer sa-
lienta que  Administração tem buscado 
ficar cada vez mais próxima das comuni-
dades, com o intuito de ouvir os anseios 
de todos e, a partir daí, proporcionar po-
líticas públicas que atendam as deman-
das da população.

Sobradinho dispõe de horas-
máquina para os agricultores

O prefeito Armando Mayerhofer, o vi-
ce-prefeito Ivan Trevisan e a respon-

sável pelo setor de licitações, Luciana Fo-
lharini, receberam o presidente da APAE 
de Sobradinho, João Antônio Cides e a di-
retora da APAE, Sahra Carolina Mainardi.

Na ocasião foi tratado sobre a reno-
vação do convênio que o município tem 
com entidade, onde serão repassados 
mensalmente R$ 15.250,03 para área 
da saúde e R$ 17.007,72 para educa-
ção, num total de R$ 354.835,25 duran-
te o ano.  

O prefeito destaca também que foi 
concluída recentemente a quadra co-
berta com recursos de emenda parla-
mentar do deputado federal Alceu Mo-

reira (MDB), no valor de R$ 292.500,00, 
e contrapartida do município de R$ 
62.374,80. 

Já nos próximos dias deverá ser aber-
ta a licitação para o  fechamento da qua-
dra, transformando-a em ginásio de es-
portes, o que irá beneficiar todos os alu-
nos da APAE, proporcionando melhores 
condições para as práticas esportivas, re-
creativas e culturais. 

Mayerhofer frisou que o município 
vem mantendo esse convênio com a 
APAE há muito tempo, uma vez que es-
ses repasses são de suma importância, 
visto que contribuem para o excelente 
trabalho que é prestado pela entidade 
à população.

Prefeito se reúne com diretoria 
da APAE de Sobradinho

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer recebeu na quinta-
-feira, 10, em seu gabi-
nete, o vice-prefeito Ivan 
Trevisan, o secretário de 
Agricultura, Jair Cremo-
nese, a secretária de As-
sistência Social, Patrí-
cia Kegler, o presidente 
do Sindicato Rural, João 
Carlos Guarienti, o su-
pervisor do Senar-RS da 
região central do Estado, 
Gilmar Desconze, a coor-
denadora de Promoção 
Social, Sandra Vieira, e a 

técnica de Promoção So-
cial, Andrea Krug. 

Na oportunidade foi 
tratado sobre a realiza-
ção da Olimpíada Esco-
lar Rural, um projeto pi-
loto que deverá ser de-
senvolvido em parceria 
com o Sindicato Rural e 
Senar, no município de 
Sobradinho. 

De acordo com o pre-
feito, ficou pré-agenda-
do para o próximo mês 
uma nova reunião com 
os diretores das escolas 
municipais e estaduais 

e professores de edu-
cação física, para discu-
tir sobre a realização do 
evento que deverá acon-
tecer em maio.

O prefeito salienta a 
importância da reali-
zação desta Olimpíada, 
uma vez que Sobradinho 
será o pioneiro no Esta-
do a desenvolver este 
evento que tem como 
objetivo a integração en-
tre os alunos, além de 
desenvolver habilida-
des físicas e socioemo-
cionais.

Sobradinho tem reunião para tratar 
sobre a Olimpíada Escolar Rural

Encontro Intermunicipal de 
Mulheres é tema de reunião

A Secretaria de Assis-
tência Social, em parceria 
com a Secretaria de Educa-
ção, promovem neste mês 
uma campanha de doação 
de material escolar. 

De acordo com a secre-
tária de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, o municí-
pio possui 546 famílias que 
estão recebendo o Auxílio 
Brasil e, nesta época do ano, 
muitas destas famílias estão 
preocupadas por não terem 
condições de arcar com o 
custo dos materiais esco-
lares, sendo a campanha 
uma forma de suprir essa 
carência. “São bem-vindos 
materiais escolares novos 
ou usados em boas condi-
ções”, destaca a secretária.

As doações podem ser 
entregues diretamente na 
Secretaria de Assistência 
Social junto ao Centro Ad-

ministrativo, na Casa da 
Cultura ou nos Postos de 
Saúde. 

O prefeito Armando Ma-
yerhofer pede a colabora-
ção da comunidade para 

que ajude nesta campanha 
tão importante, visto que 
proporcionará muita ale-
gria para as crianças que 
estão ansiosas pelo retor-
no escolar.

Sobradinho lança campanha 
de doação de material escolar

Nesta segunda-feira, 14 de fevereiro, 
aconteceu na Prefeitura de Sobradinho 
uma reunião com a direção da Asso-
ciação das Trabalhadoras Rurais onde 
participaram o prefeito Armando Ma-
yerhofer, o secretário de Agricultura, 
Jair Cremonese e a equipe da Emater.

Na ocasião foi tratado sobre o En-

contro Intermunicipal de Mulheres 
agendado para o dia 8 de março, onde 
foi definido que devido ao aumento do 
número de casos de Covid-19, o even-
to será cancelado. 

De acordo com o prefeito Armando 
Mayerhofer, o evento deverá ser reali-
zado no próximo ano.
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As manchetes 
em 27/02/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Banda Super Veneno. 
Ibarama vai ter seu 
Carnaval, com o único 
objetivo de fazer você 
sorrir e pular até cansar  
no ano de 1992.

ESPORTE

Espaço
do Leitor

VIANEI 
HERMES (*)

>> Sobradinho: Desde o início da campanha SOS Cariji-
nho no ano passado, ocasião em que Waldemar Maraschim 
pediu o Arroio Carijinho ao prefeito municipal a fim de ze-
lar por ele, foram plantadas cerca de 5.000 pés de árvores, 
somente no trecho entre as proximidades da piscina e perto 
da ponte da Baixada. Entre as variedades de árvores, foram 
plantadas frutíferas, nativas e de sombra, com o auxílio de 
escolas municipais, Projeto Bom Menino, Clube de Ciências, 
Orlei Rizzi e pessoas da comunidade. Com o encerramen-
to da época propícia ao plantio, o trabalho foi paralisado.

Atletas de corrida, Anderson Hunter e Nara Centa 
conquistam ótimos resultados em Atlântida Sul
No domingo, 6 de fevereiro, os atle-

tas de Sobradinho, Nara Centa e An-
derson Hunter, participaram da 1ª etapa 
do Estadual Sesc, em Atlântida Sul. Nara 
disputou a prova dos 3km e terminou em 
quarto lugar no geral  feminino e primeira 
colocada na categoria 40/44 anos. Já An-
derson correu o percurso dos 10km e ob-
teve o terceiro lugar na classificação geral. 

A atleta Nara terminou o percurso no 
tempo de 14min34s. Anderson finalizou 
a prova em 35min02s. Segundo ela, só fal-
ta mais uma etapa para ambos consegui-
rem classificação na etapa final do Cir-
cuito Sesc de Corridas 2022, evento que 
será realizado no dia 11 de dezembro em 
Porto Alegre.

A próxima corrida de ambos os com-
petidores ocorrerá neste domingo, 20 de 
fevereiro, na cidade de Santa Rosa, com 
rústica de 5km. No outro domingo, dia 
27, será no município de Santa Cruz do 
Sul. A prova é um formato Duatlo, onde os 
competidores iniciam com 6 km de rústi-
ca. Após, são mais 18km de bicicleta e fe-
cham o percurso de 3km de corrida.

DIVULGAÇÃO

São poucos lugares no Brasil com terras pro-
dutivas onde a soja não seja cultivada. Na ver-
dade, o domínio da soja resulta na ocupação de 
mais da metade das terras produtivas do Brasil. 
São 38.5M de hectares e uma produção de mais 
de 135M de toneladas (safra 2020/2021). A maior 
parte da produção é exportada para a China (em 
grãos ou em farelo) e é usada para alimentar os 
porcos chineses.

Muitos acreditam que a soja seja a maior fonte 
de riqueza do Brasil, o motor econômico do país 
e que alimenta o mundo. A verdade não poderia 
ser mais decepcionante.

A soja recebe apoio político e subsídio econô-
mico. Uma monocultura cultivada de norte a sul 
que emprega poucos em comparação a outras cul-
turas devido ao alto índice de mecanização. Um 
artigo publicado por Philip Fearnside, respeitado 
experiente professor, pesquisador, biólogo e cien-
tista, menciona um caso mostrando que a propor-
ção dos empregos da cultura do soja em relação 
à outras está em 1 por 11.

A soja demanda altos níves de pesticidas (uma 
combinação de agrotóxicos) e fertilizantes quími-
cos, resultando em danos para o meio ambiente e 
para os habitantes próximos. Ao longo dos anos, 
o soja vai empobrecendo o solo acabando com a 
vida micro-biológica.

A soja coloca as florestas existentes sob pres-
são, as nascentes em ameaça, acaba com biodi-
versidades, facilita a erosão e destrói ecossiste-
mas inteiros. Além disso, substitui outras cultu-
ras que estão diretamente relacionadas a alimen-
tação humana, aumentando o risco de inflação 
(lei da oferta e demanda).

A soja deixa um rastro de emissão de gás carbo-
no, pois a maior parte da safra é exportada pelos 
portos. Milhares de viagens (carretas carregadas) 
são necessárias para escoar a produção.

A soja representa uma ameaça econômica de 
alto risco devido a sua dependência da China. Um 
embargo comercial, político ou sanitário represen-
taria um desastre econômico para os produtores 
e para o país. Em resumo, somos reféns Chineses.

Quando comparada a outras culturas, a soja 
gera poucos empregos, pois é exportada, na gran-
de maioria das vezes, em grãos ou farelo, enquan-
do outras culturas viabilizam agroindústria (a ma-
téria-prima passa por transformação e geram mi-
cro-indústrias).

Grandes propriedades é característica da soja. 
São muitos os casos em que fazendeiros adquiri-
rem propriedades vizinhas enviando o pequeno 
produtor para o meio urbano. A concentração de 
terras, capital e recursos causa desigualdades eco-
nômicas, que por sua vez afetam o consumo e o 
desenvolvimento econômico em geral. Uma cau-
sa direta do emprobecimento nacional.

Os problemas da soja foram por muitos anos 
ignorados pelo líderes brasileiros, por falta de co-
nhecimento ou por interesse próprio. Hoje, um 
caso complexo de resolver, mas que precisa ser 
abortado. Quem sabe poderemos salvar os pe-
quenos produtores que ainda lutam no campo? 
Poderíamos ativamente trabalhar para minimi-
zar sua expansão bem como a sua substituição. 
Uma coisa é certa. A soja é um problema econô-
mico, social e ambiental.

*Empreendedor ambiental e fundador da ONG 
– Climate First.

A soja nossa de cada dia!
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>> Não adian-
ta esperar ati-
tude de quem 
não tem.
Bob Marley

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Os animais 
nos dão exemplos 
e lições que nos 
mostram que 
eles são muito 
evoluídos.”

Os animais nos dão lições
A natureza, o mundo dos animais, nos brinda com 

comportamentos ou com experiências que são a um tempo 
emocionantes e paradoxais. Não há como não concluir ou refletir 
que os animais nos dão exemplos e lições de quanto são mais 
evoluídos do que sugere nosso discurso. Aliás, isso faz recordar de 
livro do primatólogo holandês Hans de Waal: “Somos inteligentes 
o bastante para saber quão inteligentes são os animais?” Com 
sua experiência sobre o comportamento de diferentes espécies, 
ele deixa claro que eles não agem por instinto, mas raciocinam, 
lembram, calculam.

Quando nossa cachorra labradora, a Luna, corre comigo em 
brincadeiras pelo pátio e me vê ir em uma direção, seria natural 
que apenas corresse atrás de mim, tentando me alcançar. No 
entanto, em mais de uma ocasião ela já se antecipou, e fez 
percurso completamente diferente e inusitado, num cálculo 
simples e rápido, para me esperar de surpresa, mais adiante. 
Isso é calculo, é decisão rápida de probabilidades, para encurtar 
o caminho. Nesse comportamento, está muito à frente, por 
exemplo, com seus quatro anos de vida, de crianças humanas.

Mas nem se trata só de raciocínio. Se trata ainda mais de 
sentimento, de empatia, de zelo, laço, ligação. Por esses dias de 
início de ano, meus pais, em Linha dos Pomeranos, aguardavam 
a chegada de mais um bezerrinho, dos programados para nascer 
ao longo do verão. Uma das vacas estava no período em que 
certamente ocorreria o parto. O pai teve de se deslocar para a 
cidade, e retornou só após o meio-dia para casa. Foi logo conferir 
como estavam as coisas no potreiro, em suas caminhadas diárias 
para acompanhar como e onde andam os animais. E descobriu 
que a vaca havia dado à luz, ao longo da hora mais quente do 

dia, e justo num dos 
dias mais quentes.

O terneiro estava 
morto. Já não era 
possível saber se 
morrera no parto, ou 
se já morrera antes. 
Mas, ao que tudo 
indicava, tendia a ter 
nascido são, e vivo, 

mas ao sol inclemente, porque a vaca entrou em processo de 
parto ao sol, e isso que a propriedade é farta de matas nativas e 
espaços sombreados. Foi, assim, um triste acaso que o terneiro 
viesse ao sol, em dia tão quente, e que também o pai estava 
em viagem para a cidade e não pôde chegar a tempo de, talvez, 
socorrer o terneirinho e conduzir ele e a vaca para a sombra. O 
terneirinho estava morto, e na natureza, claro, esses infortúnios 
acontecem. Mas a vaca não arredara pé de lá. E não quis deixar 
nem o pai chegar perto. Quando começaram a aparecer os 
urubus, sempre intuitivos, igualmente tiveram de ficar a uma boa 
distância. A vaca não deixou nenhum se aproximar. Assim passou 
a tarde, e passou a noite. No dia seguinte pela manhã o pai foi 
conferir, e lá estava a vaca zelando, e mexendo no terneirinho, 
talvez confiando que ele acordaria, que estaria apenas dormindo. 
E assim passou mais esse dia, e nenhum urubu teve a chance de 
se aproximar. Reparem que em dias tórridos a vaca, angustiada, 
não se afastara sequer para pastar ou para beber água, de modo 
que ela própria já estava debilitada.

Essa persistência dela fez o pai concluir que devia tomar 
medida, e foi levar o terneirinho para local afastado, de difícil 
acesso. Não adiantou. A vaca o localizou, e seguiu a vigília. No 
terceiro dia, e sem ela arredar pé, o pai precisou levá-lo para 
um dos últimos recantos da propriedade, bem longe dela. O 
curioso é que então já nascera outro terneiro, de outra matriz. E 
o que fez a vaca que havia perdido o seu terneirinho? Começou 
a se aproximar do terneiro da outra, numa tentativa de passar 
a cuidar junto dele. Esse comportamento, esse senso inato de 
zelo e cuidado maternal, é algo que leva a pensar sobre o mundo 
animal como um todo, porque é provável que outras fêmeas, 
de outras espécies, adotem a mesma postura. E levam o ser 
humano, afinal o tutor destes animais, a dar atenção e cuidados, 
porque não seria improvável que a vaca entrasse em depressão, 
ou que sucumbisse à tristeza depois de ver a sua cria morrer, e 
não poder fazer nada para evitar isso.

Ano letivo inicia com escola 
em tempo integral na região

>>  Outras marcas 
estão no meu coração: 

a vivência feliz 
de minhas netas 

Cristina e Letícia, 
desde o “doce” jardim 

de infância até a 
4ª série do ensino 

fundamental,..

 “Escola Santo Carniel em tempo integral”. É a manchete 
de capa da Gazeta da Serra de sexta-feira passada.

Para quem dedicou-se à educação por longos anos 
e, portanto, tendo vivenciado mudanças significativas 
na área do ensino, reconhece que se trata de uma 
importante conquista que merece ser citada nesta 
coluna, que prezo, e que me permite 
dar visibilidade ao que me encanta em 
educação. É motivo de congratulações! 
De um olhar atento do coordenador 
Luiz Ricardo Pinho de Moura sobre 
a realidade educacional da 6ª CRE, 
foi contemplada a Escola Estadual de 
Ensino Fundamental Santo Carniel, 
em Sobradinho, entre apenas cinco 
escolas que possuem ensino em tempo 
integral na região. Graças também ao 
empenho da equipe diretiva da escola 
na elaboração da proposta junto com 
a 6ª CRE. 

Em contato com a diretora Jucelaine Bohrer, percebe-
se a alegria de a escola estar colhendo os frutos de um 
trabalho amplo junto às famílias dos alunos e sobre 
os recursos humanos, pedagógicos e tecnológicos, a 
estrutura física, os componentes curriculares e possíveis 
parcerias da comunidade, no decorrer de dois anos, 
resultando na elaboração do projeto que visa “acessar o 
conhecimento e o bem estar de todos que fazem parte do 
educandário”. Das palavras da diretora, colhe-se que ela 
quer uma comunidade escolar “mais feliz”! E, com certeza, 

todos estarão mais felizes; as famílias, especialmente, por 
saberem que seus filhos estarão por mais tempo seguros 
e com oportunidades eficazes de crescimento cognitivo, 
físico, emocional e social.

Ao referir-me à Escola Santo Carniel, como espaço 
acolhedor, o faço também lembrando laços afetivos que 

estabeleci com a mesma quando de 
sua criação, no início dos anos 1960, 
ainda como anexo do então Grupo 
Escolar Lindolfo Silva onde, na época, 
eu lecionava. Hoje, renovo a alegria, 
vendo nessa escola a oportunidade de 
a mesma, num novo momento, numa 
nova realidade, num novo contexto, 
novas motivações, novas ferramentas, 
atender aos anseios educacionais da 
comunidade. 

Outras  marcas estão no meu 
coração: a vivência feliz de minhas 
netas Cristina e Letícia, desde o “doce” 

jardim de infância até a 4ª série do ensino fundamental, 
usufruindo de toda uma filosofia tendo o aluno como 
centro do processo ensino-aprendizagem. E mais, a mãe 
delas, minha filha Maria Regina, atuou nessa escola como 
alfabetizadora. Orgulho meu!

Reunindo todos esses motivos, e admiradora que sou 
da atuação convincente de um ideal de cultura que a 
Diretora Jucelaine e sua equipe imprimem ao abrir as 
portas da Escola Santo Carniel, no próximo dia 21, na 
retomada presencial das aulas, desejo um feliz ano letivo! 
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No dia 15 de fevereiro reuniram-se 
na sala de reuniões da Prefeitura, os 
membros do COMTUR de Lagoa Boni-
ta do Sul, juntamente com o seu pre-
sidente, Cássio José Lazzari, secretário 
de Agricultura e Meio Ambiente, Pau-
lo Cerentini, técnico da Emater/RS-As-
car, Adriano Lazzari, interlocutores do 
Turismo, Marlon José Fiuza e Kerolin 
de Souza, a turismóloga Paola Katriny 
Rech, vereadora Eneida Zuchetto e o 
prefeito Luizinho Fagundes.

Na ocasião foi tratado sobre a 1ª 
Caminhada Ecológica que o municí-
pio realizará, em 30 de abril, com sa-
ída às 13h em frente ao Centro Admi-
nistrativo, passando pelo Parque Mu-
nicipal de Eventos, dirigindo-se até a 
Capela Nossa Senhora da Saúde, em 
Campos Novos. De lá, após ser conta-
da a história da capela, que foi tomba-
da como patrimônio histórico da Dio-
cese de Cachoeira do Sul, os partici-
pantes irão sair com destino ao Vale 

da Lenda da Boneca de Ouro, no Botu-
caraí. Na oportunidade também foi de-
finido que a Prefeitura Municipal, por 
intermédio da Secretaria de Educação, 
Cultura e Desporto, irá promover um 
concurso para criação do slogan e lo-
gomarca turística do município, atra-
vés de um trabalho que será desenvol-
vido nas escolas municipais. 

De acordo com o COMTUR, todos 
estão muito empolgados com a rea-
lização da Primeira Caminhada Eco-
lógica em Lagoa Bonita do Sul. A par-
tir de agora será realizado todo o pla-
nejamento e organização para sua re-
alização.

O prefeito Luizinho destacou que a 
Administração Municipal dará o supor-
te necessário para realização do even-
to, o qual vai ocorrer no mês de aniver-
sário do município. “Estamos muito fe-
lizes em poder comtemplar e divulgar 
nossos pontos turísticos e belezas na-
turais”, ressaltou o chefe do Executivo.

No dia 9 de fevereiro o 
prefeito Luizinho Fa-

gundes, juntamente com 
o secretário de Obras e 
Serviços Públicos, Tu-
nico Posssebon, esteve 
acompanhando a recu-
peração das estradas de 
Linha Alto Pilão até a di-
visa com o município de 
Sobradinho.

No local, as três patro-
las estão realizando o pa-
trolamento. Nos pontos 
necessários está sen-
do realizado o cascalha-
mento e também a com-
pactação com o rolo.

O prefeito Luizinho e 
o secretário Tunico, que 
percorreram todas as es-
tradas do município, pe-

dem a compreensão da 
população, pois as for-
tes chuvas dos últimos 
dias causaram grandes 
estragos nas estradas. A 
Secretaria de Obras está 
empenhada para que 
seja realizada a recupe-
ração em todas as estra-
das o mais breve pos-
sível.

O COE Municipal esteve reunido no 
dia 11 de fevereiro, na sala de reuni-
ões da Prefeitura Municipal. Estiveram 
presentes os representantes das secre-
tarias municipais de Educação, Cultu-
ra e Desporto, Secretaria da Saúde e 
Desenvolvimento Humano, da Admi-
nistração e Recursos Humanos, da Se-
cretaria de Assistência e Inclusão So-
cial e a fiscal da Prefeitura. 

Na oportunidade foram debatidos 
e analisados assuntos relacionados 
aos casos ativos da Covid-19, vacina-
ção das crianças, vacinação dos adul-
tos e adolescentes, protocolos sanitá-
rios para prevenção e controle e, prin-
cipalmente, analisado o início das au-

las presenciais. 
Os presentes concordaram que o re-

torno é necessário, mas que é funda-
mental o respeito e colocar em práti-
ca os protocolos como o uso da más-
cara, o distanciamento, fazer a busca 
ativa diária de estudantes e profissio-
nais com sintomas, ficar em isolamen-
to se tiver sintoma gripal ou ter resul-
tado positivo para a Covid-19. 

A Administração Municipal destaca 
que cada um precisa fazer a sua par-
te para que juntos possamos conti-
nuar saudáveis e com nossas rotinas, 
principalmente continuar com as au-
las presenciais, buscando um aprendi-
zado de qualidade.

COE Municipal se reúne para 
analisar o início do ano letivo

Recuperação das estradas Lagoa Bonita do Sul irá realizar 
Primeira Caminhada Ecológica

A Prefeitura Municipal de Lagoa Bo-
nita do Sul informa que os agriculto-
res que receberam sementes de mi-
lho através do Programa Troca-Troca 
de Sementes, safra 2021/2022, terão 
o subsídio de 100%. 

A confirmação veio através do Go-
verno do Estado para municípios que 
decretaram situação de emergência 
devido à estiagem e tiveram sua ho-
mologação pelo Estado. 

De acordo com o secretário de Agri-
cultura, Paulo Cerentini, esse subsídio 
é muito importante, pois os agricul-

tores tiveram grandes prejuízos com 
a estiagem. A anistia se refere à par-
cela que o agricultor iria pagar em 30 
de abril. 

O prefeito Luizinho Fagundes des-
taca que a Administração Municipal 
tem procurado fazer tudo que está ao 
alcance para diminuir os efeitos da es-
tiagem, auxiliando os produtores na 
abertura de bebedouros, no melhora-
mento de fontes e açudes, para garan-
tir o abastecimento de água nas pro-
priedades, tanto para as famílias quan-
to para os animais.

Subsídio de 100% no Programa 
Troca-Troca de Sementes
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Nos dias 9, 10 e 11 de 
fevereiro estiveram em 
Porto Alegre a diretora 
de Ensino da Secretaria 
Municipal de Educação, 
Cultura, Turismo e Des-
porto, Sirlei Lenice Ro-
drigues, e a professora 
e supervisora da Esco-
la Municipal de Ensino 
Fundamental Luiz Au-
gusto Colombelli, Veri-
diana Neu.

Na oportunidade es-
tiveram reunidas com a 
coordenadora do Edito-
rial do Programa de Al-
fabetização Alfa e Beto, 
Cleise De Castro Gomes, 
coordenadora do IAB, 
Carla Pagano Cancelli e 
Marcio Da Costa, profes-
sor da UFRJ e colabora-
dor do IAB, realizando 
capacitação para o Pro-
grama de Alfabetização 
para o 1º ano e para o 

Ensino Estruturado de 
2º a 5º ano.

Neste mesmo encon-
tro ocorreu a capaci-
tação para o gerencia-
mento do Programa Alfa 
e Beto.

Segundo a Secretaria 
de Educação, este encon-
tro foi de extrema impor-
tância para a efetivação 
do referido Programa 
de Alfabetização e Ensi-
no Estruturado no muni-

cípio, de forma dinâmica 
e consistente, melhoran-
do a qualidade da educa-
ção dos alunos da Rede 
Municipal de Ensino. Na 
sexta-feira, dia 18, esta-
rão realizando formação 
sobre o Programa Inten-
sivo de Alfabetização, vi-
sando a recuperação de 
aprendizagem dos alu-
nos das Séries Iniciais 
do Ensino Fundamental 
com defasagem.

Tendo em vista as férias do prefeito 
Valmor Mattana, ocorrerá a trans-

missão de cargo ao vice-prefeito Celio 
Turcatto. Ele assumirá a Prefeitura de 
Ibarama na próxima segunda-feira, 21 
de fevereiro, e permanecerá no exercício 
de prefeito até o dia 7 de março.

Educação participa de capacitação em Porto Alegre

Prefeito entra em férias e 
vice assume o Executivo

Para dar início ao ano letivo de 2022, 
a Secretaria Municipal de Educação 
organizou uma programação especial 
para os professores da Rede Munici-
pal, que nesta terça-feira, 15 de feverei-
ro, participaram de um encontro onde 
o prefeito Valmor Mattana e a secretá-
ria Vania Kluge desejaram boas-vindas. 

Os professores estiveram em uma pa-
lestra com a psicóloga Luciane Andres 
Trojahn, cujo tema foi “Neurociência 
na Educação”. 

A Secretaria de Educação agradece 
a disponibilidade da psicóloga Luciane 
e a presença de cada um dos professo-
res, que fizeram o encontro ser especial.

O prefeito Valmor Mattana e o secretário de Obras, Gildo Puntel, estiveram 
acompanhando os trabalhos de canalização de água na COHAB.

Na manhã de terça-fei-
ra, 15 de fevereiro, o padre 
Matheus Venturini visitou 
o prefeito Valmor Matta-
na. Foi uma visita de corte-
sia, em que dentre os vários 
assuntos, o prefeito destaca 
que foi tratado sobre a ce-
dência do Salão Paroquial 
para a Escola Luiz Augusto 
Colombelli no mês de mar-
ço, enquanto perdurar a re-
forma na Escola. 

Ainda, o líder religioso 
convidou o prefeito, o vice, 
secretários e todos os ser-
vidores municipais para a 
sua Missa de Posse como 
pároco da Paróquia São 
Paulo Apóstolo.

O prefeito aproveitou 
para dar as boas-vindas ao 
padre Matheus e colocou-
-se à disposição para co-

laborar no que for possí-
vel para que o novo páro-
co tenha ótima acolhida em 
Ibarama.

Novo pároco da Paróquia São Paulo 
Apóstolo visita o Gabinete do Prefeito

Prefeito e secretário acompanham 
obras de canalização de água

Neurociência da Educação é tema de 
palestra na abertura do ano letivo
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Aberto oficialmente o ano letivo na rede municipal

Com o tema “Acolher 
e Acalentar”, a Secre-

taria Municipal de Edu-
cação, Cultura e Turis-
mo de Segredo oficiali-
zou a abertura do ano 
letivo 2022 nas esco-
las da Rede Municipal 
de Ensino. O ato solene 

ocorreu na última sex-
ta-feira, 11 de fevereiro, 
e contou com a presen-
ça da secretária muni-
cipal de Educação, Cul-
tura e Turismo, Vanu-
sa Fernandes, prefeito 
municipal, Valdir José 
Rodrigues, vice-prefei-

to Paulo Henrique Ma-
rion, parceiros do Pro-
grama União Faz a Vida 
- Sicredi, Daison Lasta, 
coordenadora pedagó-
gica do Programa União 
Faz a Vida, Luci Fornari 
de Abreu, vice-presiden-
te da Sicredi Centro Ser-
ra, Ciro Bavaresco, equi-
pes diretivas, professo-

res e funcionários.
Na oportunidade, os 

profissionais da educa-
ção receberam a ben-
ção do padre Nelson. 
Após, o prefeito Valdir, 
o vice Paulo Henrique 
e a secretária de Edu-
cação, Vanusa, fizeram 
a entrega simbólica da 
“chave” das escolas para 

as equipes diretivas, de-
sejando um ano repleto 
de bênçãos, paz e apren-
dizagens.

Logo após o ato sole-
ne, houve confraterniza-
ção com jantar promovi-
do pela Sicredi, equipes 
diretivas e Administra-
ção Municipal. O jantar 
foi organizado e servido 
pela equipe da Secreta-
ria Municipal da Assis-
tência Social.

Conforme a secretá-
ria Vanusa, trabalhar em 
parceria com os progra-
mas e projetos, através 
de formações para pro-
fessores, é lançar a se-
mente ao solo. “E, essa 
semente só vai germi-
nar se os profissionais 
da educação estiverem 
fortalecidos, com o físi-
co em equilíbrio com a 
mente, por isso a preo-

cupação da Administra-
ção Municipal em pro-
porcionar momentos de 
“cuidados” que possam 
contribuir para o bem-
-estar de professores e 
para aprendizagem dos 
alunos”, ressalta.

Já o início das ativida-
des do ano letivo ocor-
reu nesta segunda-fei-
ra, 14 de fevereiro, em 
todas as instituições de 
ensino. O roteiro e itine-
rário do transporte es-
colar iniciou conforme 
já acontecia no ano an-
terior. Para mais infor-
mações, os pais ou res-
ponsáveis devem entrar 
em contato com a esco-
la em que seu filho está 
matriculado. O ano leti-
vo de 2022 segue os pro-
tocolos sanitários vigen-
tes. O uso da máscara é 
obrigatório.

>> SEGREDO  Equipes direti vas, professores e funcionários parti ciparam de ato solene 
com entrega simbólica da chave das escolas. Aulas ti veram início nesta segunda, dia 14

LIMPEZA
caixa d'água

A limpeza da caixa d'água ou reservatório
de água é fundamental, garantindo um

ambiente adequado e livre de bactérias.

A água contaminada põe em risco a saúde e provoca doenças
como diarréia, leptospirose, hepatite, entre outras.

É essencial manter sempre bem fechado o reservatório ou caixa d'água.

A importância da
da

SECRETARIA DA SAÚDE
DE PASSA SETE

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Passaporte da Vacina começa a cair em várias partes do Brasil.
Depois de muito se discutir sobre o passaporte da vacina, ou seja, 

a necessidade de comprovação de que se está vacinado contra a Co-
vid-19 para entrar em um evento ou estabelecimento, algumas cida-
des brasileiras começaram a derrubar a exigência. 

Quem deu o primeiro passo foi o Estado de Rondônia, que em de-
zembro do ano passado já havia sancionado uma lei proibindo a co-
brança do passaporte sanitário. Agora foi a vez da cidade mineira de 
Uberlândia, de Vitória, capital do Espírito Santo e do estado do Mato 
Grosso. 

Em Uberlândia, que fica no Triângulo Mineiro, os vereadores pro-
mulgaram nesta terça-feira (15/02), uma lei que aponta que “Nenhu-
ma pessoa será impedida de ingressar, permanecer e frequentar qual-
quer local, seja público ou privado, em razão do livre exercício da ob-
jeção de consciência, recusa e resistência em ser inoculado com subs-
tância em seu próprio organismo, inclusive vacina anti-COVID-19”. A 
lei também prevê punição à pessoa física ou jurídica, pública ou pri-
vada, que fizer tal exigência, por entender se tratar de um ato discri-
minatório, que afeta a dignidade humana e a liberdade do cidadão. As 
penalidades variam em multa de até 10 salários mínimos. 

A lei 13.691, de autoria do vereador Cristiano Caporezzo (Patrio-
ta), também veta a vacinação compulsória. 

Na capital do Espírito Santo, a Câmara de Vereadores também en-
tendeu que exigir o passaporte vacinal em estabelecimentos públicos 
ou privados de Vitória é um ato discriminatório e impositivo. Isso deu 
origem ao projeto 174/2021, do vereador Gilvan da Federal (Patrio-
ta), aprovado por 9 votos a 4 nesta última segunda-feira (14). Na pro-
posta, quem descumprir a lei poderá ser multado. A nova norma tam-
bém inclui as escolas, que estavam exigindo a comprovação da vacina-
ção como um dos pré-requisitos para a matrícula dos alunos. O proje-
to agora segue para análise do executivo.

No Mato Grosso a Assembleia Legislativa também aprovou um Pro-
jeto de Lei n° 1/2022, contendo o mesmo teor, na última quarta-fei-
ra (9) e válido para todo o estado. Caso seja aprovado pelo governa-
dor Mauro Mendes, não será mais permitida a cobrança do passapor-
te vacinal em qualquer estabelecimento, tão pouco a demissão de tra-
balhadores que não tenham se vacinado.

A proposta de autoria do deputado estadual Gilberto Cattani (PSL) 
cita os artigos 5°, 6° e 7° da Constituição Federal, que garante ao cida-
dão brasileiro a liberdade, assim como a proteção aos direitos dos tra-
balhadores, o protegendo contra uma despedida arbitrária ou sem jus-
ta causa. De acordo com o autor, o projeto também busca proibir atos 
discriminatórios e constrangimentos a quem escolheu não se vacinar.

Esperamos que os demais prefeitos sigam esse exemplo, afinal de 
contas vivemos em um país democrático, em uma nação livre.

Ana Ilce Bulegon Jahn
07/03/1955         24/02/2020      

Mãe e Clarissa, nestes dois anos a saudade
só cresceu, até se tornar infinita, mas em
momento algum vocês deixaram de estar

presentes em nossos corações.
 

Saudades eternas!
 

A família convida para missa de segundo
ano de falecimento, que será realizada

neste domingo dia 20/02/22 às 9h, na Igreja  
Matriz São Marcos de Segredo.

HOMENAGEM E CONVITE PARA A MISSA
DE 2 ANOS DE FALECIMENTO

 

"O cultivo do amor será sempre o melhor
tributo que podemos prestar aos que não
mais se encontram fisicamente entre nós" 

Clarissa Marina Jahn
16/04/1980         24/02/2020      

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Grito de Alerta chega a 10ª edição e mobiliza agricultores
>> AGRICULTURA   Manifestação ocorreu em Ijuí e buscou chamar atenção para as 
pautas rurais, entre elas os desafi os com a forte esti agem e os altos custos da produção
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

DOE SANGUE,
DOE VIDA.

Você é o tipo
certo para alguém.

Com a Pandemia da Covid-19, os estoques dos
bancos de sangue estão muito baixos.

 
A Administração Municipal de Lagoa Bonita do Sul,

através desta campanha, quer conscientizar
a população da importância desse gesto de amor

e de cidadania de ser um doador de sangue. 
 

Pacientes interessados em doar podem entrar em
contato com a Secretaria Municipal de Saúde e ver a
disponibilidade de vagas dos carros, os quais viajam

diariamente para as cidades onde possuem
Homocentros, e fazer a doação.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

Devido a gravidade da 
situação provocada 

pela estiagem e pelos pre-
juízos sentidos e vividos 
pela agricultura e pecuá-
ria familiar, a Fetag-RS e 
as regionais sindicais, em 
reunião realizada na me-
tade de janeiro, delibera-
ram pela antecipação do 
10º Grito de Alerta. A nova 
data do encontro ficou de-
finida para esta quarta-fei-
ra, 16 de fevereiro.

A estimativa é de que 
mais de 5 mil agricultores e 
pecuaristas das diferentes 
regiões do estado, assim 
como representantes de 
entidades e autoridades, fi-
zeram-se presentes na Pra-
ça da República, no municí-
pio de Ijuí, que sediou esta 
edição do encontro. 

Da região Centro Serra 
participaram em torno de 
100 pessoas, representan-
tes de entidades ligadas ao 
movimento sindical e pro-
dutores rurais. Segundo o 
coordenador-presidente 
da Sindical Regional Cen-
tro Serra, Alceu Mergen, 
são necessárias mudan-
ças e um olhar maior do 
governo às pautas da agri-
cultura, sobretudo a valori-
zação da agricultura fami-
liar. “A agricultura familiar 
é diferente do agro. A pro-
dução é diferenciada, são 
pequenas famílias. É ne-
cessário ter condições di-
ferenciadas entre o peque-

no agricultor e o agronegó-
cio. Se o governo não aju-
dar, faremos novas mobi-
lizações”, destacou em en-
trevista à Gazeta antes da 
mobilização.

O 10º Grito de Alerta, 
segundo a Fetag-RS, tem 
como inspiração a Déca-
da da Agricultura Fami-
liar, instituída pela Orga-
nização das Nações Uni-
das (ONU), e que estabele-
ce sete pilares para valori-
zação e incentivo a agricul-
tura e a pecuária familiar. O 
encontro visou chamar a 
atenção da sociedade em 
geral para a realidade vivi-
da pela agricultura e pela 
pecuária familiar no Rio 
Grande do Sul, que vem en-
frentando sérias dificulda-
des para produzir alimen-
tos e obter recursos para a 
sua própria subsistência.

Entre as principais rei-
vindicações dos agriculto-
res está a redução de im-
postos no preço dos com-
bustíveis utilizados para a 
produção de alimentos; re-
tomada do Programa Na-
cional de Habitação Rural; 
ampliação do sinal de tele-
fonia e de internet no meio 
rural; melhoria das estra-
das; mais recursos desti-
nados a programas como 
o PAA e o PNAE; crédito 
diferenciado para a juven-
tude rural; valorização do 
salário mínimo; o retorno 
do subsídio para a energia 
elétrica do meio rural, en-
tre outras pautas.

Em 2019, segundo Mer-

gen, a última mobilização 
havia sido realizada em 
Santa Cruz do Sul, reunin-
do mais de 12 mil pessoas. 
Neste ano, em razão da 
pandemia, a logística com 
a questão sanitária exigiu 
que houvesse menos re-
presentantes em Ijuí. Ou-
tra mobilização também 
ligada à agricultura foi re-
gistrada na capital gaúcha.

Em entrevista após a 
mobilização, Mergen des-
tacou que a pauta com as 
principais reivindicações 
dos agricultores foi entre-
gue à ministra da Agri-
cultura, Tereza Cristina, 
quando esteve em visita 
ao estado, semanas atrás. 
“Como não houve um ace-
no rápido com auxílio, o 

movimento sindical re-
solveu se mobilizar, bus-
cando que através des-
tas ações o governo pos-
sa nos enxergar. Com essa 
estiagem tão forte que as-
sola o estado, este é o mo-
mento do governo ajudar 
os agricultores”, destacou.

Conforme Mergen, há 
uma grande preocupa-
ção também com o cré-
dito. “Sabemos que existe 
o Proagro, o seguro, mas 
muitas vezes os agricul-
tores plantam por conta, 
e também que há gran-
des perdas nesta safra, 
em todas as culturas, não 
só aqui na região, mas no 
estado. Então fica essa 
preocupação, que não te-
remos essa grande pro-

dução para vender e po-
deremos não ter dinheiro 
para pagar custeios e in-
vestimentos”, expressou.

Ao final da tarde do dia 
da mobilização, segundo 
Alceu, houve um aceno 
vindo de Brasília de que 
o governo deverá dispo-
nibilizar recursos para os 
agricultores poderem se-
guir buscando as linhas 
de crédito de inverno, cul-

turas de pastagem e as la-
vouras de trigo.

Ainda conforme o 
coordenador regional, 
aguardam avanços e so-
luções nas tratativas das 
solicitações feitas pela 
categoria. “Os agriculto-
res têm uma expectati-
va muito grande de que 
realmente este ano o go-
verno possa nos ajudar”, 
concluiu.
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Rap, palavras, rimas e o início de um sonho
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O nome Rap é uma sigla para a expressão em inglês 
“Rhythm And Poetry”, que traduzindo significa “Ritmo e 
Poesia”. O gênero surgiu nos Estados Unidos na metade 
do século XX. Trata-se de um estilo que costumava ser 
associado à população negra norte-americana, porém, 
atualmente ele transcende fronteiras e culturas ao redor 
do mundo.

O rap tornou-se mais popular na Jamaica na década 
de 1960 com o advento de equipamentos de áudio 
que podiam amplificar o som e usá-lo ao ar livre. 
Esses aparelhos eram alto-falantes que contribuíam 
grandemente para festas ao ar livre que aconteciam com 
frequência nas ruas da cidade.

Os cantores do gênero são mencionados como rappers 
ou com a sigla MC (por Master of ceremony, traduzido 
como “Mestre de cerimônia”). Ao cantar rap, o MC apoia-
se em uma melodia de fundo que ganha o nome de beat, 
sendo esta que marca o ritmo da música.

As pessoas que produziam Rap na época usavam letras 
que tratavam sobre festa e diversão, ou seja, o estilo não 
tinha as letras profundas que conhecemos atualmente. 
Com o tempo, as letras começaram a tocar em questões 
políticas e até controversas. Outros usaram outros versos 
para rebater tal música e expressaram sua opinião. Todas 
essas coisas ajudam o rap a se tornar mais popular e a 
dar seu caráter democrático na sociedade.

A HISTÓRIA DO RAP

>> MÚSICA   Jovem rapper sobradinhense busca através das rimas conquistar seus 
sonhos e chegar ao topo com sua música

ARQUIVO PESSOAL

Profundas reflexões 
e palavras perfeita-

mente encaixadas em 
um fundo musical cui-
dadosamente construí-
do, torna o gênero Rap 
um estilo em grande as-
censão na comunidade 
brasileira atual. Na re-
gião Centro Serra, o esti-
lo também ganha fãs e ra-
ppers ou MCs a cada ano. 
É o caso do sobradinhen-
se de 17 anos, Vinicius 
Ferraz de Souza, ou me-
lhor, Vini MC, como é co-
nhecido artisticamente. 
O cantor do gênero atu-
almente reside na cida-
de de Tramandaí, Litoral 
Norte Gaúcho. A reporta-
gem Gazeta da Serra en-
trou em contato com o 
jovem artista para con-
tar um pouco sobre seu 
início de história no meio 
musical.

O ex-morador do Bair-
ro União conta que o Rap 
sempre fez parte de sua 
vida desde muito novo, 
porém foi quando se mu-
dou para a atual cidade 
que realmente começou 
a se dedicar mais à essa 
arte. “Desde os meus 11 
anos de idade eu cur-
tia muito Rap. Escuta-
va Costa Gold, Haikaiss, 
Ice Cube, entre outros. É 
uma galera que eu gosto 
muito. Foi através disso 
que procurei ingressar 
nessa arte, mas aqui foi 
o lugar onde realmente 
me interessei muito. Pro-

curei saber mais sobre, 
estudar, fazer shows, ir 
para estúdio fazer músi-
ca”, destaca.  

O jovem rapper coloca 
o Rap como algo de suma 
significância em sua vida. 
“O Rap para mim é uma 
passagem para outro pla-
no. Uma maneira de pôr 
uma nova visão à socie-
dade. Ali você pode mos-
trar que nem tudo na so-
ciedade está certo. É algo 
que pode fugir um pouco 
do padrão”, salienta.

Em meio a vários ar-
tistas dentro deste gê-
nero, Vini também bus-
ca pelo topo, mas não 
esquece de seu maior 
objetivo. “Meu objetivo 
de vida é poder dar um 
conforto maior para mi-
nha mãe, meu pai e mi-
nha família através do 

Rap. É poder não preci-
sar me preocupar se vou 
estar passando necessi-
dade amanhã ou depois. 
Eu sei que um dia minha 
família não vai mais es-
tar aqui. Eu preciso fazer 
por mim. Acho que essa 
é uma parada feita para 
mim mesmo. Eu nas-
ci para cantar Rap. Mas 
não tenho pressa para 
conquistar meus objeti-
vos. Não quero dar um 
passo maior que a perna 
também. Sempre busco 
ir na humildade, apoian-
do sempre o próximo”, 
conta.

Além de cantar Rap, 
Vini também escreve 
suas próprias músicas, 
descrevendo o ato como 
um ritual próprio de 
composição. “Antes eu 
costumava escrever em 

um caderno. É uma coi-
sa que eu quero voltar a 
fazer. Mas, hoje em dia é 
no celular. Abro um blo-
co de notas e coloco um 
beat na caixa de som. 
Conforme o beat vai to-
cando vai chegando a  
inspiração e vou escre-
vendo ali minhas ideias. 
Esse é meu ritual para es-
crever meus sons”, relata. 
O rapper também já pos-
sui uma música gravada 
disponível no Youtube e 
Spotify, com o título ‘O 
tempo passa’. Vini expli-
ca como conseguiu reali-
zar a gravação do primei-
ro single e a inspiração 
profunda presente no 
refrão desta música. “Eu 
ganhei a gravação deste 
som através de uma ba-
talha de Rap online reali-
zada pela produtora Gp-
tonosbeats. Venci a ba-
talha, recebi o prêmio e 
mais o beat. Mas eu não 
sabia o que fazer nes-
sa música na época. Es-
tava bem perdido. Pen-
sei ‘o que vou escrever?’. 
A partir disso comecei a 
colocar algumas coisas 
no papel, mas não estava 
curtindo”. Conforme ele, 
a continuação da com-
posição ocorreu alguns 
dias após a perda preco-
ce de um amigo. “Foi uma 
cena horrível para mim. 
Então comecei a escre-
ver sobre isso, inclusi-
ve coloquei no refrão da 
música ‘o tempo passa cê 
nem viu, derramamos es-
sas biras pro meu mano 
que subiu’. Essa música 

foi um desabafo e uma 
crítica à sociedade tam-
bém. No início pensei 
que esse som não iria fi-
car tão bom, mas depois 
gostei muito do resulta-
do final”, explica o MC.

O ex-morador de So-
bradinho também des-
taca a visível mudança de 
vida conseguida através 
do Rap. “Essa arte mu-
dou muito minha vida. 
Teve momentos que eu 
pensava ‘o que eu vou 
ser da minha vida’. Eu 
não tinha nenhum obje-
tivo. Hoje consigo pen-
sar para frente. Agora me 
vejo mais no Rap. Antiga-
mente eu não focava nis-
so. Dava muito desgosto 

para minha família. Mas 
agora consigo focar. Foi 
aí que me encontrei no 
Rap. Atualmente traba-
lho montando copo de 
açaí. Mas meu maior so-
nho é poder viver com 
minha música. Poder in-
vestir no meu som e vi-
ver para isso. Creio que 
um dia isso vai aconte-
cer”, conclui o jovem ra-
pper que lançará mais 
um single inédito no pró-
ximo mês.

Os trabalhos de Vini 
MC podem ser acompa-
nhados através das se-
guintes redes: Youtube, 
Vini MC; Spotify, VINI MC 
(OFICIAL); Instagram, @
vini_mc.oficial.
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ÁRIES 
21/03  a 20/04 - Firme 
uma parceria ou con-
cretize um negócio e dê 

uma virada na sorte. A semana 
trará uma conquista profissional 
relevante e maior poder finan-
ceiro. Se quiser mudar de traba-
lho, de posição, ou até mesmo de 
profissão, você encontrará por-
tas abertas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Pense 
em mudanças e nos pla-
nos de desenvolvimen-

to. A semana trará conquistas 
no trabalho e na vida pessoal. 
Brilhe em reuniões, entrevistas 
e apresentações. Firme amiza-
des num novo grupo e renove 
o ambiente social. Conte com 
apoio familiar.

TOURO
21/04 a 20/05 - Dê 
atenção à família e aos 
assuntos jurídicos. A 

semana trará formalizações, 
decisões de viagem e investi-
mentos em outra localidade. 
Fique de olho numa oportuni-
dade imobiliária. Com Urano 
em seu signo, o projeto de vida 
poderá mudar radicalmente.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Fique 
de olho no futuro e 
atualize tecnologias. A 

semana favorecerá estudos e 
novo projeto de trabalho. Este 
será um bom período para 
aprender novas linguagens e 
inovar a carreira. Você pode-
rá encontrar coisas perdidas, 
e fortalecer as bases afetivas.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Conver-
se com amigos, amplie 
as comunicações e pes-

quise informações sobre um 
destino de viagem. A semana 
será movimentada por mui-
tas novidades e descobertas. 
A fase trará mais intensidade 
e entendimento no amor. Tro-
que confidências com o par.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Deci-
sões da vida íntima in-
cluirão nova rotina e co-

tidiano mais confortável. Co-
mece uma fase agradável no 
trabalho. A semana trará cres-
cimento financeiro e sucesso 
nos empreendimentos. As co-
municações serão mais ágeis, 
a partir de hoje.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Inicie 
relações e invista num 
futuro promissor. Co-

nexões internacionais estarão 
abertas. A semana trará convi-
te de viagem e oportunidade 
de crescimento no trabalho. 
Motive a equipe e espere por 
bons resultados financeiros. 
Novas amizades à vista!

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A se-
mana trará decisões 
importantes e mais es-

paço para o prazer. Inicie rela-
ções, firme uma parceria e crie 
projetos. Ideias brilhantes sur-
girão num estalo. Você encon-
trará soluções originais para 
vencer desafios e aumentar a 
mobilidade.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Come-
ce novas atividades e 
torne o cotidiano mais 

agradável. Planos de viagem 
trarão entusiasmo. Aproveite a 
semana para acelerar a produ-
ção no trabalho, cuidar da saú-
de e agilizar seu tempo. Mu-
danças virão para melhor. Ino-
ve a carreira.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Encon-
tre seu lugar e crie no-
vas raízes. A semana 

trará novos padrões de con-
forto e sorte nos negócios. 
Transações imobiliárias, pro-
moção ou aumento de salário 
no trabalho terão andamen-
to positivo. Espere por maior 
valorização.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - A sema-
na trará mais organiza-
ção no trabalho e nos 

cuidados com a saúde. Foque 
nas soluções práticas e coloque 
a vida em ordem. Aproveite para 
detalhar projetos e desenvolver 
novas ideias. Criatividade e mo-
tivação não faltarão nesta fase. 
Dê mais espaço ao prazer.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Firme 
um contrato promissor 
e ganhe tranquilidade. 
A partir de hoje, você 

terá mais fôlego na área finan-
ceira e perspectivas positivas 
pela frente. Aproveite a sema-
na para fortalecer parcerias e 
acelerar a produção no traba-
lho. Tudo aberto no amor.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

>> A expedição “Os Caminhos do Tabaco” chegou a sua 7ª edição, percorrendo proprie-
dades rurais do Rio Grande do Sul, Santa Catarina e Paraná. Alan Toigo, Giovane Weber, 
Alencar da Rosa e Márcio Souza passaram pela Gazeta Sobradinho, onde falaram sobre a 
produção de tabaco e a programação da expedição.

Game - Castlevania 
Advance Collection
A coleção apresenta alguns 

dos títulos favoritos dos fãs mais 
conceituados da série de franquias 
Castlevania, o que inclui:

- Castlevania: Dracula X - também 
conhecido como Vampire’s Kiss nas 
Europa (1995)

- Castlevania: Circle of the Moon 
(2001)

- Castlevania: Harmony of 
Dissonance (2002)

- Castlevania: Aria of Sorrow (2003)

A equipe de desenvolvimento 
da Castlevania Advance Collection 
na Konami Digital Entertainment 
comentou que sua intenção é “que 
mais pessoas pudessem experimentar 
a série Castlevania – em particular 

os títulos de ação/aventura, pois são 
obras-primas que ainda podem ser 
apreciadas hoje. Percebemos que havia 
poucos títulos que poderiam realmente 
ser jogados nos consoles de hoje, 
então começamos a criar a Castlevania 
Advance Collection. Decidimos fazer 
deste um lançamento multiplataforma 

para que o maior número possível 
de pessoas pudesse aproveitar esses 
títulos em seus consoles".

A coletânea já está disponível para 
Nintendo Switch, PlayStation 4, Xbox 
One e PC (via Steam). O jogo também é 
compatível com o PlayStation 5 e Xbox 
Series X / S.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Úrsula se irrita ao ver Arminda no trem com Isadora. 
Constantino repreende Julinha por continuar jogando no 
cassino. Artur tenta convencer Davi a desistir de fugir da 
cadeia. Davi garante a Artur que fugirá para provar sua 
inocência. Isadora diz a Arminda que não ama Joaquim. Úrsula 
reclama de Isadora para o filho. Matias tem um novo surto e 
Violeta pede ajuda a Leônidas. Os operários reclamam com 
Joaquim das condições de trabalho. Gaspar ameaça Davi para 
fugir com ele. Olívia reclama para os pais das condições de 
trabalho na fábrica. Úrsula vê Isadora e Arminda saindo com 
uns amigos de carro. Davi não consegue abrir suas algemas. 
Gaspar atrapalha a fuga, e Davi se desespera. Isadora se 
anima com seu trabalho. Violeta avisa a Joaquim que um novo 
gerente administrativo irá chegar à fábrica. Davi e Gaspar 
escapam da viatura. O editor do jornal é preconceituoso 
com Bento, e Lorenzo defende o amigo. Úrsula briga com 
Arminda na frente de Isadora. Davi e Rafael, o novo gerente 
administrativo da tecelagem, embarcam no mesmo trem. 
Lorenzo usa suas economias para ajudar Bento. O trem em 
que Davi e Rafael estão se envolve em um acidente.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Paula discute com Rose. Tigrão enfrenta Neném. 
Guilherme fica encantado ao ver Flávia com o vestido 
de Rose. Chicão registra Cora colocando algo na bebida 
de Jonas. Odete entrega o anel de Flávia para Juca 
poder jogar. Rose vê Guilherme e Flávia se beijando. 
Celina flagra Daniel com Tetê no Karaokê. Flávia discute 
com Guilherme. Cora tira fotos comprometedoras de 
Jonas. Neném vai embora e Roni decide conversar com 
o irmão. Tigrão chora por causa de Tina. Paula perde 
a foto de Celso. Neném e Guilherme se desfazem de 
pertences de Rose. Flávia descarta seu vestido. Leco e 
Neco invadem o apartamento de Juca. Joana e Carmem 
discutem por causa de Marcelo. Carmem convence 
Gabriel a se vingar de Flávia. Paula aconselha Ingrid a 
lutar para ficar com Murilo. Odete e Juca confessam a 
Flávia que venderam o anel que Gabriel havia lhe dado. 
Carmem se insinua para Chicão. Soraia provoca Tina. 
Roni chantageia Jonas. Teca coloca o líquido adulterado 
na água de Neném. Cardoso reclama da Juíza escolhida 
para cuidar do caso de Guilherme.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Christian/Renato avisa a Santiago que decidiu se separar 
de Bárbara e que gostaria de falar com o sogro sobre 
seu desligamento da Redentor. Ilana confessa a Rebeca 
que se apaixonou por Gabriela. Christian/Renato avisa 
a Bárbara na sessão de terapia que o casamento deles 
acabou. Elenice observa Christian/Renato com suas malas 
ao lado de Lara. Elenice conta a Teodoro que a Redentor 
está apoiando o restaurante de Lara. Lara diz a Christian/
Renato que tem receio de ele não se acostumar com a 
vida simples. Noca contrata Aníbal para fazer o letreiro 
do restaurante. Roney pede uma chance para Stephany. 
Noca estranha quando Elenice pergunta se o restaurante 
é do Grupo Redentor. Bárbara e Nicole seguem o carro de 
Christian/Renato. Christian/Renato pede desculpas a Lara 
pela atitude de Elenice. Bárbara e Nicole veem quando 
Christian/Renato beija Lara. Nicole não deixa Bárbara ir ao 
encontro de Christian/Renato. Bárbara cobra de Elenice o 
fato de ela nunca ter dito à nora sobre o caso de Christian/
Renato com Lara. Ravi fica comovido com o relato de 
Thaiane sobre seu pai. Thaiane experimenta o anel que 
Noca deu a Lara.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Centro de 
Treina-
mento

(abrev.)
(?) Paulis-
ta, região
industrial

de SP

Oeste
(abrev.)

Espécie de
carimbo pa-
ra autenti-
car lacre

Jack (?),
ator de "O 
Iluminado"

Terrena

Rio no
qual está
a ilha do
Bananal

Milho-
zaburro

Cólera

Canal de 
TV italiana

Realiza
cirurgia

Encara-
colada

Sílaba de 
"guepardo"

"(?) a Sur-
riento",
canção 

napolitana
gravada

por
Luciano
Pavarotti

Azul, em inglês

Mata (?), espiã 
neerlandesa

Condição jurídica do
cidadão de um país,
por nascimento ou

naturalização

Cafajeste,
em inglês
(?) Brown,

escritor

Ordinário

O típico
terreno de
restingas

 3/cad — tae. 4/blue — cabe — hari. 5/sorgo. 6/sinete.
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Conte as novidades!!!
Dois amigos se reencontram depois de muitos 

anos e um deles pergunta:
- Como vai seu irmão?
- Está no hospital.
- Lamento. O que aconteceu?
- Nada. Ele é médico.

Risadaria...

   Olá, somos da Equipe Master, estamos participando de um curso chamado: O SIGNIFICADO DA VIDA, que está
acontecendo aqui no Clube Comercial em Sobradinho. Somos um grupo de alunas ávidas por mudanças, e fomos
desafiadas a realizar uma ação social:

 
CONSEGUIR O MAIOR NÚMERO DE CESTAS BÁSICAS DA HISTÓRIA DA CIDADE,

as quais serão doadas para duas entidades assistenciais
e para alunos carentes nas escolas!

Nossa meta é 500 cestas básicas.
Qualquer pessoa ou empresa pode doar. 
Precisamos da sua colaboração, nossa cidade agradece!

VOCE QUER FICAR MARCADO NA HISTÓRIA DE SOBRADINHO?

 As cestas básicas podem ser entregues
no Clube Comercial em Sobradinho,

direcionadas a equipe Master, até o final
da tarde desta sexta-feira, 18 de fevereiro,
pois às 18hrs, será contabilizado o número

de cestas arrecadado. 
Informações: 51 3742 2055



Respostas:
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Fonte: GB Edições

A cada dia que passa, a tecnologia está mais presente na 
vida das crianças e adolescentes. Apesar desse universo on-
line proporcionar diferentes conteúdos educativos como 
jogos, histórias, músicas e filmes, o uso prolongado do celular 
pode levar ao risco de doenças como diabetes, obesidade, 
hipertensão, lesões por esforço repetitivo, entre outras. Além 
disso, o uso prolongado do aparelho exerce um efeito agravante 
no cérebro, roubando a atenção, enfraquecendo a memória 
e diminuindo a produtividade. É importante ressaltar que os 
primeiros anos da criança são essenciais para a aprendizagem. 
Por essa razão, a interação humana é fundamental e nesse 
momento, o celular não é um bom aliado, ainda mais se for 
utilizado em excesso.

Você sabia que o uso excessivo das tecnologias, pode gerar 
problemas na aprendizagem, aumento da impulsividade, atraso 
no desenvolvimento da criança, alterações do sono e inclusive 
aumentar as taxas de depressão e ansiedade infantil, déficit de 
atenção e outras complicações? Primeiramente, crianças abaixo 
de dois anos não devem ficar expostas a jogos, celulares, tablet 
e internet. Entre três a cinco anos, o uso deve ser restringido a 
uma hora por dia. Já na fase de seis anos, a restrição deve ser de 
duas horas por dia. Em razão desses fatores, vamos dar alguns 
conselhos para ajudar você a limitar o excesso do uso do celular 
do seu filho e com isso, manter o equilíbrio na relação entre as 
crianças e a tecnologia.

Estabeleça limites - Organize um limite de tempo e dias 
específicos para que o seu filho possa ter acesso ao uso do 
celular. Após essa organização, fale claramente com ele e 
mantenha a regra. Se caso seu filho não tiver uma reação positiva 
sobre a regra imposta, oriente-o sobre os riscos que o uso em 
excesso do celular pode gerar e não abra exceção.

Monitore o uso - Quando seu filho estiver utilizando o 
aparelho, procure verificar o que está sendo visualizado. 
Aproveite também para fazer um direcionamento para atividades 
educativas.

Estabeleça momentos lúdicos - Tire um tempo para reunir 
com o seu filho e a família para interagir sem tecnologia. É um 
ótimo momento para criar laços e reforçar os vínculos afetivos 
com a criança. Atividades ao ar livre são uma boa pedida nessas 
horas. Aproveite para fazer um “detox” digital.

Evite usar o celular perto das crianças  - Quando estiver com 
seu filho, desligue seu celular e dê a atenção necessária que ele 
precisa. É importante lembrar que seu filho consegue captar tudo 
o que você está fazendo, por isso, é o momento de conversar 
com ele e deixar o celular de lado.

Se utilizada com equilíbrio, a tecnologia pode ser vista como 
uma excelente ferramenta. Ainda mais para o jovem que precisa 
ingressar na universidade e no mercado de trabalho. Para isso, 
é preciso saber usá-la com ética e segurança. 

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Como limitar o excesso do 
uso do celular na infância

Re
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Fonte: 
GB Edições



Abastecimento de água é discutido em reunião com a Corsan
>> EXPECTATIVA  Conforme equipe da companhia, até o mês de abril deverá ser 
concluído o projeto, dando conta do local mais viável para barragem de captação de água
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EM BREVE
Elétrica

Konrad com
escritório 

em Arroio do
Tigre

Rua 25 de Julho, 343 - 
Sala 01

Ao lado da Loja RM,
em frente ao

supermercado da
Cotriel

Fones: 54 9 9998-
7358

51 9 9998-7358

O prefeito de Arroio do 
Tigre, Marciano Ra-

vanello, acompanhado 
do prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer, e do deputado esta-
dual Adolfo Brito, esteve 
participando de audiên-
cia com o diretor de Ex-
pansão da Corsan, André 
Borges, em Porto Alegre, 
na quarta-feira, 9 de fe-
vereiro. 

A pauta da reunião ba-
seou-se na continuida-
de das negociações para 
melhoria no abasteci-
mento de água nos dois 
municípios, Arroio do Ti-
gre e Sobradinho. Uma 
equipe de engenheiros 
e profissionais técnicos 
da Corsan estiveram re-

centemente em Arroio 
do Tigre analisando lo-
cais mais propícios para 
implementação de barra-
gem de captação de água 
(ETA), para ser realiza-
do o estudo de viabili-
dade técnica e econômi-
ca. O diretor André Bor-
ges informou que está 
em andamento o estu-
do de concepção para o 
projeto, visando atender 
Arroio do Tigre e Sobra-
dinho. 

O diretor enfatizou, 
juntamente com a su-
perintendente Samanta 
Popow e a consultora da 
empresa Alvarez & Mar-
sal, Maira Fim Aledi, co-
municando que até abril 
deverá ficar concluído o 

projeto, dando conta do 
local mais viável para 
captação de água e distri-
buição para os dois mu-
nicípios.

Há uma grande expec-
tativa e esperança com 
relação ao projeto de 
captação de água, pois 
um anseio antigo da co-
munidade arroio-tigren-
se está há alguns passos 
mais próximo de ser so-
lucionado. “O abasteci-
mento de água é uma 
preocupação constan-
te da administração mu-
nicipal. Como prefeito é 
meu dever buscar me-
lhorias e alternativas 
para sanar este proble-
ma. Não somente com a 
ETA, mas a pauta do for-

necimento de água à po-
pulação sempre foi prio-

ridade e motivo de en-
contros para melhorias e 

avanços”, enfatizou o pre-
feito Marciano Ravanello.

Foi realizado no dia 
9 de fevereiro, nas de-
pendências da sala de 
reuniões, um encontro 
com a coordenadora 
do Programa Saúde na 
Escola (PSE), Danieska 
Muller Ritzel, com ob-
jetivo de apresentar o 
relatório das ações re-
alizadas pelo Progra-
ma Crescer Saudável no 
ano 2021, assim como 

estabelecer as metas 
das ações que serão de-
senvolvidas nas esco-
las, referente a promo-
ção de saúde.

Participaram do en-
contro, o cirurgião den-
tista Maicou Montag-
ner, e a fisioterapeu-
ta Xavéle Braatz Peter-
mann, que também in-
tegram a equipe do PSE. 

O encontro foi dire-

cionado aos gestores 
das EMEIS e professo-
res dos anos iniciais das 
EMEFs Balduíno Tho-
maz Brixner, Carlos Ki-
pper, Jovino Ferreira 
Fiuza, instituições nas 
quais o programa é de-
senvolvido em parceria 
com a SMEC, que neste 
encontro teve como re-
presentante Maria Inês 
Eichnner.

Encontro sobre Programa 
Saúde na Escola

A Secretaria da Agricultura, Obras, 
Viação e Meio Ambiente, mantendo 
a rotina de melhoria nas estradas do 
município, concluiu nesta semana a 
melhoria de reparos, limpeza, brita-
gem e alargamento de estradas nas lo-
calidades de Linha Paleta e Progresso.

O objetivo dos trabalhos é auxiliar 
no escoamento da produção agríco-
la, além de proporcionar maior segu-
rança e trafegabilidade para aqueles 
que utilizam a estrada, incluindo o 
alargamento da mesma e nivelamen-
to do solo.

Manutenção das estradas vicinais

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Nos dias 9, 10 e 11 de 
fevereiro estiveram 

em Porto Alegre as coor-
denadoras da Secretaria 
Municipal de Educação 
e Cultura, Raquel C. Fiu-
za Neuenfeldt e Luciane 
Garbin. Na ocasião esti-
veram reunidas com as 
coordenadoras do Pro-
grama de Alfabetização 
Alfa e Beto, Cleise Go-
mes, Carla Pagano Can-
celli e Marcio Costa.

O município de Ar-
roio do Tigre implantou 
o programa Alfa e Beto 
no ano de 2009 a 2012, 
retornando em 2017. 
O avanço escolar nos 
anos iniciais quando da 
execução do Programa 
Alfa e Beto são visíveis e 
mensuráveis através de 
dados estatísticos. Des-
de 2017, quando o pro-
grama foi retomado nas 
Escolas Municipais, tem 
se alcançado índices ele-
vados de alfabetização, 

melhorando a qualida-
de do ensino e fortale-
cendo a base da educa-
ção escolar.

O encontro em Porto 
Alegre teve como objeti-
vo a recapacitação para 
o 1º ano do Ensino Fun-
damental, o Ensino Es-

truturado do 2° ano do 
Ensino Fundamental e 
também ocorreu reu-
nião de gerenciamento 
do Programa Alfa e Beto. 

A nível de educação 
escolar, este momen-
to foi de extrema im-
portância para a conti-

nuidade do programa 
no município de forma 
consistente, o que con-
fere qualidade ao pro-
cesso de alfabetização 
dos alunos da rede mu-
nicipal. 

O objetivo principal 
do Programa Alfa e Beto 

de Alfabetização é ga-
rantir que todos os alu-
nos estejam plenamente 
alfabetizados ao fim do 
1° ano do Ensino Funda-
mental. Isto é, que todos 
os estudantes não só es-
tejam aprendendo a ler 
como dominem o nível 
básico de fluência em 
leitura e escrita, o que 
aumenta suas chances 
de avançar com suces-
so na escola.

Para isso, a Alfa e Beto 
Soluções foi buscar as 
mais consistentes evi-

dências no campo da 
alfabetização para ela-
borar os materiais que 
compõem este Progra-
ma.

Para o desenvolvi-
mento da proposta do 
Programa Alfa e Beto, 
foram levados em con-
ta os conhecimentos 
científicos mais atuali-
zados, as recomenda-
ções da Ciência Cogni-
tiva da Leitura e a aná-
lise das práticas peda-
gógicas dos países mais 
avançados.

Representantes do município participam de 
capacitação do Programa Alfa e Beto

>> EDUCAÇÃO   Encontro com coordenadoras do programa de alfabetização ocorreu na capital 

Consciência fonêmica;
Princípio alfabético;
Decodificação;
Fluência de leitura;
Desenvolvimento de vocabulário;
Estratégias de compreensão de textos;
Competências de redação.

No programa são contempladas 
as competências:

DIVULGAÇÃO

COOPERATIVA TRITÍCOLA DE ESPUMOSO LTDA. Av. Osvaldo Júlio Werlang, 2050 - Espumoso - RS
CNPJ - 89.677.595/0001-28 CGC.TE. - 041/0003590 / Registro na Junta Comercial NIRE N° 434/00000798
EDITAL AGE E AGO CONJUNTAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL  EXTRAORDINÁRIA E 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA CONJUNTAS

O Presidente da Cooperativa Tritícola de Espumoso Ltda. - Cotriel, entidade que congrega 70
Delegados Regionais, no uso das atribuições que lhe confere o Art. 34 do  Estatuto Social e de
conformidade com a autorização do Conselho de Administração, CONVOCA os Delegados Regionais
para a Assembleia Geral Extraordinária e Assembleia Geral  Ordinária, conjuntas,  a serem  realizadas 
 na sede social da Cotriel, denominada Afeco, localizada na Rua João Bertani, S/N, na cidade de
Espumoso (RS),  no dia 11 de março de 2022, em primeira convocação às 14 horas, com a presença de
dois terços dos Delegados; em segunda convocação às 15 horas com a presença de metade mais um
dos Delegados e em terceira e última convocação às 16 horas, com a presença de no mínimo dez
Delegados, para deliberar sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
I – EM REGIME DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA:
ORDEM DO DIA 
1 - REFORMA DO ESTATUTO SOCIAL, CONFORME PROPOSTA ABAIXO: 1.1. – MUDANÇAS “DOS
OBJETIVOS DA COTRIEL”,  1.2. – MUDANÇAS “DA ASSEMBLÉIA GERAL”, 
II – EM REGIME DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA:
ORDEM DO DIA
 1 - Prestação de contas dos órgãos de administração, compreendendo apreciação e deliberação
sobre os itens abaixo:
a)   Relatório da Direção relativo ao exercício findo em 31 de dezembro de 2021; b)   Balanço Geral; c)   
Demonstrativo das Contas Sobras e Perdas; d)   Relatório da Auditoria Externa e Parecer do Conselho
Fiscal.
2 - Destinação das Sobras Apuradas. 3 - Plano de Ação da Cotriel para o exercício de 2022. 4 – Eleição
e Posse dos componentes do Conselho Fiscal, conforme o Regimento Eleitoral. 5 - Fixação dos
honorários, gratificações e cédulas de presenças para os ocupantes de cargos eletivos.
6 - Outros assuntos de interesse do quadro social.
Notas:
a)Obrigatório o uso de máscara; b)Não será permitida aglomeração no local; c)Obrigatório observar o
distanciamento de 2 metros entre as pessoas;
d)Será obrigatório o uso de álcool gel que estará disponível no local; e)Será medida a temperatura
corporal;  f)Recomenda-se que cada pessoa leve sua caneta própria; g)Não será servido almoço ou
refeição no local.
OBS: A descrição dos artigos que se referem às mudanças nos Objetivos da Cotriel e na Assembleia Geral bem como
a relação completa dos Candidatos ao Conselho Fiscal está contida na íntegra no site da Cotriel – www.cotriel.com.br
no item eventos. Os editais também estão fixados em todos os pontos de grande circulação das Unidades, locais
onde podem ser sanadas dúvidas a respeito, bem como foram enviados em todos os grupos de associados via
WhatsApp.

Espumoso, 18 de fevereiro  de 2022.
 

LeocezarNicolini - Presidente
 

COOPERATIVA TRITÍCOLA DE ESPUMOSO LTDA. / Av. Osvaldo Júlio Werlang, 2050 - Espumoso
CNPJ - 89.677.595/0001-28 CGC.TE. - 041/0003590 Registro na Junta Comercial NIRE N° 434/00000798

CONVOCAÇÃO PARA AS REUNIÕES REGIONAIS
O Presidente da Cooperativa Tritícola de Espumoso Ltda. - Cotriel, CONVOCA seus 7.116 (sete mil,
cento e dezesseis) associados(as) para as Reuniões Regionais, preparatórias a Assembleia Geral
Extraordinária e Assembleia Geral  Ordinária, conjuntas,  a serem  realizadas nos seguintes locais,
datas e horários de início: 

LOCAL                                                                                  DATA                         HORÁRIO
Capão do Valo – Capela Cristo Redentor                    02/03/2022                 10 horas
Pantano Grande – Casa da Amizade                          02/03/2022                 20 horas
Arroio do Tigre – Clube 25 de Julho                            03/03/2022                 10 horas
Sobradinho – Salão Paroquial                                      03/03/2022                 20 horas
Estrela Velha – Ginásio Estrelão                                   04/03/2022                 10 horas

Salto do Jacuí – CTG Potreiro Grande                                   07/03/2022                 20 horas         
Depósito – Pavilhão da Escola                                        08/03/2022                 10 horas
Serra dos Engenhos – Centro Social                            08/03/2022                 20 horas
Campos Borges – CTG Galpão Hospitaleiro               09/03/2022                 10 horas
Alto Alegre – Salão Paroquial                                        09/03/2022                 20 horas
Tunas – Salão Paroquial                                                10/03/2022                 10 horas
Pontão do Butiá – Clube Ideal                                      10/03/2022                 20 horas
Espumoso – Sede da Afeco                                          11/03/2022                 10 horas

Nas reuniões regionais serão prestados esclarecimentos sobre os seguintes assuntos:
I – EM REGIME DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA:
ORDEM DO DIA 
1 - REFORMA DO ESTATUTO SOCIAL, CONFORME PROPOSTA ABAIXO: 1.1. – MUDANÇAS “DOS OBJETIVOS DA
COTRIEL”,  1.2. – MUDANÇAS “DA ASSEMBLEIA GERAL”, 
II – EM REGIME DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA:
ORDEM DO DIA
1 - Prestação de contas dos órgãos de administração, compreendendo apreciação e deliberação sobre os itens
abaixo: a)   Relatório da Direção relativo ao exercício findo em 31 de dezembro de 2021; b)   Balanço Geral; c)  
 Demonstrativo das Contas Sobras e Perdas; d)   Relatório da Auditoria Externa e Parecer do Conselho Fiscal.
2 - Destinação das Sobras Apuradas. 3 - Plano de Ação da Cotriel para o exercício de 2022. 4 – Eleição dos
componentes do Conselho Fiscal, conforme o Regimento Eleitoral. 5 - Fixação dos honorários, gratificações e
cédulas de presenças para os ocupantes de cargos eletivos. 6 – Eleição dos Delegados Regionais para
representação junto à Assembleia Geral Extraordinária e Assembleia Geral Ordinária – conjuntas.
7 - Outros assuntos de interesse do quadro social.
Notas: a)   Obrigatório o uso de máscara; b)   Não será permitida aglomeração no local; c)   Obrigatório observar
o distanciamento de 2 metros entre as pessoas; d)   Será obrigatório o uso de álcool gel que estará disponível no
local; e)   Será medida a temperatura corporal;  f)    Recomenda-se que cada pessoa leve sua caneta própria; g)  
 Não será servido almoço ou refeição no local.
OBS: A descrição dos artigos que se referem às mudanças nos Objetivos da Cotriel e na Assembleia Geral bem
como a relação completa dos Candidatos ao Conselho Fiscal está contida na íntegra no site da Cotriel –
www.cotriel.com.br no item eventos. Os editais também estão fixados em todos os pontos de grande circulação
das Unidades, locais onde podem ser sanadas dúvidas a respeito, bem como foram enviados em todos os
grupos de associados via WhatsApp.

Espumoso, 18 de fevereiro  de 2022.
 

LeocezarNicolini - Presidente
 



Gazeta da Serra16 Sexta-feira I 18 I Fevereiro I 2022 Arroio do Tigre

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

FERNANDO GLANZEL E SELI 
OLIVIA PUNTEL GLANZEL 

IBARAMA

ALFONSO BORTOLO LOVATO 
E ALDA ERMÍNIA LOVATTO 

SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE

E. E. E. B. PADRE BENJAMIM 
COPETTI 

SOBRADINHO 

DEOCLÉCIO E  ELIANDRA 
ISERHRDT, 

BOMBAS INJETORAS 
SOBRADINHO

Ocorreu na última 
semana a forma-

ção pedagógica com 
os professores das tur-
mas de Pré-A e Pré-B. O 
encontro foi realizado 
com o objetivo de apre-
sentar o calendário es-
colar pela Equipe da 
SMEC, que teve como 
representantes a su-
pervisora da Educação 
Infantil, Simoni Beilke 
e Maria Inês Eichner, 
que explanaram sobre 
o calendário, o desen-
volvimento do planeja-
mento das atividades 
escolares e mudanças 
ocorridas no portfólio.

Também participou 
da reunião a  psico-
pedagoga clínica, Li-
sielle Zanella, que re-
alizou uma fala sobre 
os transtornos de de-
senvolvimento, prin-

cipalmente o Trans-
torno do Espectro Au-
tista (TEA), devido ao 
grande número de ca-
sos com esse diagnós-
tico na rede municipal.

Houve ainda a par-

ticipação da assisten-
te social Rebeca Mello, 
e da psicóloga Pris-
cila Mohr, que abor-
daram algumas ques-

tões sobre o trabalho 
que será desenvolvido 
dentro dessas turmas, 
apresentando as possí-
veis demandas que po-

derão ser encaminha-
das a essas profissio-
nais, organizando as-
sim o fluxo dos aten-
dimentos.

Formação pedagógica com os professores da Educação Infantil
>> ENSINO Encontro reuniu docentes de 
de Pré-A e Pré-B na última semana

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Administração Munici-
pal, através da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social 
de Arroio do Tigre, realiza-
rá um dia especial em come-
moração ao Dia Internacional 
da Mulher.

Na sexta-feira, 4 de março, 
às 14 horas, na Câmara de Ve-
readores de Arroio do Tigre, 
ocorrerá a palestra “A Evo-
lução da Mulher na Comuni-
dade”, com a vereadora san-
ta-cruzense, Nicole Weber. 
Na sequência, falando sobre 
“Prevenção da Mulher”, estará 
a enfermeira Elizete Zimmer.

Valorizando e contribuindo 

para o empoderamento femi-
nino é que este encontro será 
oportunizado ao público ex-
terno. “O momento será de 
olhar para si mesmo. Espero 
que todas as mulheres pos-
sam olhar para si, se conhecer 
um pouquinho mais. O objeti-
vo dessa palestra é fazer com 
que elas olhem para elas mes-
mas com mais carinho”, enfa-
tiza a secretária da pasta, Eze-
quiéli Scotta.

O Dia Internacional da Mu-
lher representa a força e os di-
reitos conquistados pelas mu-
lheres no decorrer dos anos. 
Há muitas explicações histó-

ricas para a origem da data, 
sendo a mais comum o incên-
dio ocorrido em 25 de mar-
ço de 1911 na Companhia de 
Blusas Triangle, quando 146 
trabalhadores morreram, 
sendo 125 mulheres e 21 ho-
mens. Entretanto, existiram 
fatos históricos anteriores a 
esse como reivindicações de 
mulheres por direitos traba-
lhistas. É importante frisar 
que não foi apenas o episó-
dio do incêndio nessa fábri-
ca que dá esse dia às mulhe-
res, mas sim todo um históri-
co de longa data onde elas vi-
nham buscando seu espaço e 

procurando incorporar uma 
data que referenciasse toda 

sua luta em prol do seu reco-
nhecimento na sociedade.

Palestra em comemoração ao Dia Internacional da Mulher

 A Secretaria Municipal de Saúde de 
Arroio do Tigre convida a população ar-
roio-tigrense para Audiência Pública de 
Apresentação do Relatório de Gestão 
Municipal de Saúde Quadrimestral, re-
lativo ao último quadrimestre (setem-

bro, outubro, novembro e dezembro) 
de 2021, que ocorrerá na Câmara de 
Vereadores de Arroio do Tigre, em 22 
de fevereiro de 2022, às 13h30. A Se-
cretaria salienta que esta audiência tem 
como finalidade apresentar aos mu-

nícipes as ações e serviços prestados 
pela Secretaria, bem como demonstrar 
a aplicação dos recursos financeiros.

A audiência obedecerá aos dispostos 
no Decreto Municipal 3.216, de 17 de 
abril de 2020, e a Resolução de Mesa 

da Câmara de Vereadores 003/2020, 
respeitando a situação de emergên-
cia, com medidas restritivas, como for-
ma de prevenção ao Coronavírus (Co-
vid-19). É obrigatório uso de másca-
ra no local.

Audiência Pública apresentará relatório de gestão municipal de saúde
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Volta às aulas, início de novos ciclos, 
programação para as próximas fa-

ses. Ao chegar ao fim do ensino médio, o 
Exame Nacional do Ensino Médio (ENEM) 
é uma das oportunidade para jovens brasi-
leiros ingressarem em instituições de ensi-
no superior no Brasil e também no exterior. 
Nesta última edição, as provas foram aplica-
das em 21 e 28 de novembro, e as notas, tão 
aguardadas pelos estudantes, foram dispo-
nibilizadas pelo INEP na noite de quarta-
-feira, 9 de fevereiro. Para além da prepa-
ração com as questões relativas à Lingua-
gens e códigos, Ciências Humanas, Nature-
za e Matemática, os candidatos deste ano ti-
veram como tema da redação ‘Invisibilida-
de e registro civil: garantia de acesso à cida-
dania no Brasil’.

Para muitos estudantes, a redação é u ma 
das etapas que costuma gerar maior ansie-
dade, uma vez que o tema é conhecido ape-
nas na hora da aplicação. Para as sobradi-
nhenses Alice Wachholz Dal Ri e Maira Ber-
tó Puntel (que ilustram a capa do jornal), de 
18 anos, as quais cursaram o ensino médio 
na E.E.E.B. Pe. Benjamim Copetti, o tema até 
gerou certa preocupação, mas suas horas 

dedicadas à leitura e escrita e o repertório 
variado, contribuíram para que elas bates-
sem na ‘trave’ da nota máxima. Alice somou 
980 pontos e Maira 960 – 1 mil é o máximo. 
Nas redes sociais, onde professores e gesto-
res comemoraram os resultados, revelam-
-se muitos estudantes de escolas da região 
que obtiveram excelentes notas na prova.

Segundo as jovens, o gosto pela leitura 
desde à infância e as diversas redações es-
critas ao longo do último ano, como forma 
de treinar, auxiliaram na preparação. Ter o 
incentivo dos professores e também dos fa-
miliares, influenciou para que alcançassem 
estes resultados. 

Para a mãe da Alice, professora Sara Wa-
chholz, toda a vivência ao longo dos anos e 
as construções através do ensino, formam 
uma base para os resultados que serão al-
cançados no futuro. “Desde pequena sem-
pre teve contato com os livros, cresceu co-
nosco - os pais - sempre estudando”, en-
fatiza Sara. Alice, que diz ser bastante ob-
servadora e curiosa, salienta que a rede de 
apoio e o exemplo também foram influên-
cias para motivar-se aos estudos, mas, que, 
para além de ter disciplina é fundamental 
conciliar tempo para o lazer. Quando aluna 
do 2º ano, Alice realizou a prova do ENEM 
como treineira e tirou 720 pontos na reda-
ção, ampliando então o foco no 3º ano.

Para a jovem o tema da redação deste 
ano foi uma surpresa, por ser um assunto 
que lhe pareceu um pouco distante do en-
sino médio. “É um problema muito comple-
xo, difícil de expressar uma solução em 30 
linhas, mas é necessário argumentos, iden-
tificar a causa do problema e como resol-
vê-lo”. Uma das formas de estudar foi ler as 
redações que tiveram nota mil em anos an-
teriores e, um mês antes da prova, realizou 
um curso on-line, com a produção de duas 
redações por semana e retorno com corre-
ções. “A redação também é fórmula. Ela se-
gue uma estrutura. Tem estratégia de aber-
tura, repertório, embasamento dos argu-
mentos e a necessidade de uma proposta 
de intervenção”, destaca Alice. “Falta pouco 
para chegar onde quero. Esta nota já me mo-
tivou muito, fiquei muito feliz”. Em função 
de ficarem certas lacunas no ensino remo-
to, a jovem destaca que continuará estudan-
do em 2022 para alcançar a sonhada vaga 
em Medicina em uma universidade federal.

Já Maira, que deseja cursar Medicina Ve-
terinária, na primeira vez que realizou o 
ENEM, apenas como treineira, a nota da re-
dação ficou abaixo de 400. “Comecei a me 
interessar mais e também ingressei no cur-
sinho na Oficina do Estudo. Minhas primei-
ras redações ficavam em torno de 500 a 600 
pontos. Fui evoluindo, aprendendo as téc-

nicas, me dedicando cada vez mais e as no-
tas foram aumentando. Nos últimos meses 
antes do ENEM, escrevia três redações por 
semana e buscava diferentes temas na in-
ternet, além de em apostilas. Assim se vai 
criando um repertório e a própria manei-
ra de escrever, o que facilita independente 
do tema que aparecer”, acrescenta ela que 
já inscreveu-se no SISU. 

Ambas incentivam quem vai realizar a 
prova a estar sempre antenado, ler e trei-
nar com diferentes temas e manter a cal-
ma para recordar das técnicas aprendidas. 
Para a professora de Português e Redação 
da Oficina do Estudo, Roseclei Sanchotene, a 
dica principal é ter conhecimento de assun-
tos ‘de mundo’, viver o dia a dia, ler jornais e 
revistas, discutir assuntos atuais, saber di-
zer o porquê da sua opinião. “Depois disso é 
necessário ter uma ideia clara do que é um 
gênero dissertativo-argumentativo, pois a 
gente só consegue escrever conforme o que 
é exigido para mil se isso é compreendido. E 
em terceiro lugar é que o aluno precisa ter 
muito claro quais as competências que são 
avaliadas. A redação é uma soma de 5 com-
petências, cada uma valendo 200. Se o alu-
no domina cada uma delas, vai bem sem-
pre”, explica a docente, que também enfati-
za a importância do treino e da bagagem de 
conhecimentos gerais.

Estudantes se destacam na redação do ENEM e dão dicas
>> EDUCAÇÃO   Sobradinhenses Alice e Maira estão entre estudantes da região Centro 
Serra que mais aproximaram-se dos mil pontos na avaliação
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br



>> EDUCAÇÃO   Educandários do país ingressam no novo modelo de organização curricular

Desejamos a 
todos um ótimo

ano letivo!

Com alegria e segurança!Com alegria e segurança!

Voltaaulas

A Secretaria de Educação, Cultura e Desporto
juntamente com a Administração Municipal de
Lagoa Bonita do Sul e todos os Servidores que

trabalham na rede de Ensino, prepararam tudo
com muito amor e carinho para recepcionar todos
os estudantes no retorno do ano letivo de 2022.

 
Estaremos todos empenhados e dedicados

durante todo o ano para oferecer, como sempre,
um ensino de qualidade para todos. 

às

Presencial

com segurança
Secretaria da Educação de
Lagoa Bonita do Sul

BEM VINDO E UM ANO LETIVO

DE MUITO CONHECIMENTO

PARA TODOS NÓS!

É   chegado o momento 
de iniciar mais um ano 

letivo. Preparativos foram 
sendo realizados  em esco-
las estaduais, municipais e 
particulares durante as fé-
rias dos estudantes ao lon-
go das últimas semanas. 
De forma efetiva, gestores e 
educadores receberam for-
mações nos últimos dias e 
assim deverá seguir ao lon-
go do ano. O retorno do en-
sino 100% presencial tam-
bém traz novas adaptações, 
tendo a tecnologia cada vez 
mais próxima do cotidiano 
escolar. E, uma das novida-
des que se apresenta, é o 
Novo Ensino Médio, que na 
rede estadual do Rio Gran-
de do Sul inicia junto ao ano 
letivo, em 21 de fevereiro.
    Este novo formato da 
matriz curricular foi sendo 

construído há alguns anos 
e deverá ser implementa-
do em todo o Brasil ago-
ra em 2022. O Novo Ensi-
no Médio, conforme o co-
ordenador da 6ª Coorde-
nadoria Regional de Edu-
cação (CRE), Luiz Ricardo 
Pinho de Moura (Chiqui-
nho), já circulava na Câma-
ra dos Deputados desde 
2015, mas há menos tem-
po alguns estados passa-
ram a ensaiar com algumas 
escolas-piloto. Dentro da 6ª 
CRE, dez escolas foram pilo-

tos, entre elas a Escola Pa-
dre Benjamim Copetti, em 
Sobradinho. 

A partir deste ano, se-
gundo ele, não há mais o pi-
loto. “Agora é 100% do en-
sino médio brasileiro total-
mente diferente. Os alunos 
têm uma participação mais 
ativa, onde já no segundo 
ano eles buscam escolher 
qual a área de conhecimen-
to que querem aprofundar. 
Já no primeiro ano ele rece-
be alguns componentes di-
ferenciados. Além das disci-

plinas básicas, terá Cultura 
Digital, Mundo do Trabalho 
e Projeto de Vida, que vão 
trabalhar com ele dando al-
gumas orientações de como 
pode estar construindo os 
seus objetos do conheci-
mento, entrando, a partir 
daí, os itinerários formati-
vos, as disciplinas eletivas, 
onde há uma aproximação 
maior dos jovens com a área 
que buscará trilhar”, explica.

Neste primeiro ano de 
implementação da refor-
ma do ensino, apenas o 1º 

ano terá a nova matriz cur-
ricular. Desta forma, os mais 
de 150 alunos matriculados 
nesta série na Escola Copet-
ti, no turno da manhã ou à 
noite, iniciarão o ensino mé-
dio já no novo modelo. No 
primeiro ano serão 11 com-
ponentes gerais, comuns à 
todos e referenciados pela 
BNCC, e 3 itinerários iguais 
para todos os estudantes.

Já os jovens que estão 
cursando o 2º e 3º anos 
do ensino médio, seguem 
com o modelo vigente em 

sua instituição de ensino. 
No caso da Escola Copet-
ti, que foi piloto, alunos do 
turno da manhã mantém-
-se na matriz curricular do 
Novo Ensino Médio/Escola 
Piloto, que vinha sendo apli-
cado nos últimos dois anos 
e já possuía itinerários for-
mativos. Enquanto isso, os 
alunos do noturno (2º e 3º 
anos), seguem no antigo en-
sino médio. “É uma revolu-
ção. Os professores já estão 
desde o final de 2021 em 
formação, porque os com-
ponentes curriculares são 
novos. Estamos retornan-
do de um período pandê-
mico, então as aprendiza-
gens terão que ser resgata-
das, o aluno passando por 
uma avaliação diagnóstica 
para situar o aprendizado 
dele e também muita qua-
lificação para o professor”, 
acrescenta Pinho de Moura.

Continuação...

Escolas dão início ao Novo Ensino Médio. 
E.E.E.B. Pe. Benjamim Copetti foi uma das escolas-piloto

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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Segundo a vice-diretora da Escola 
Copetti, Rosemari Heringer, e as su-
pervisoras escolares, Cassimere Zago 
e Liliam Magri, a instituição iniciará o 
ano tendo sete matrizes curriculares 
diferentes, pois além dos três mode-
los de ensino médio que caminharão 
em paralelo até 2023, também há o 
ensino fundamental – anos iniciais e 
finais, Curso Normal e Ensino de Jo-
vens e Adultos (EJA). “Este novo en-
sino médio é a reforma que o gover-
no está trazendo pensando em ofe-
recer possibilidades de o aluno apro-
fundar-se em uma área do conheci-
mento na qual possui maior interes-
se. Essa é a ideia geral. Enquanto no 
1º ano ele terá uma formação geral, 
no 2º e 3º anos poderá escolher en-
tre um dos dois itinerários disponí-
veis na Escola Copetti (Cidadania e 
Gênero e Educação Financeira), um 

que está mais voltado à Ciências Hu-
manas e Linguagens, enquanto o ou-
tro à Matemática e Ciências da Natu-
reza. A própria disciplina de Projeto 
de Vida deverá auxiliar nesta esco-
lha, de qual o seu sonho, do que pre-
tende seguir futuramente”, destacam.

Segundo elas, nesta reestrutura-
ção, alguns componentes básicos 
(disciplinas) tiveram redução na car-
ga horária para dar lugar aos itinerá-
rios formativos. No 1º ano, cuja mu-
dança já se dá em 2022, serão mil ho-
ras de aula, divididas em bimestres, 
sendo 30 períodos de 50min cada 
por semana (o que corresponde a to-
das as manhãs + uma tarde para os 
alunos do dia) e, para os do noturno, 
todas as noites com cinco períodos + 
uma aula assíncrona, diariamente, a 
partir das 18h15, com atividades a 
serem entregues a cada quinze dias.

Conforme o coordenador da 6ª 
CRE, no novo modelo há um maior 
protagonismo do aluno em sua 
aprendizagem. “O nosso estudante, 
nosso jovem exercendo todo o seu 
protagonismo juvenil, participando 
ativamente de todas as decisões da 
sua aprendizagem. Então é uma inau-
guração de uma nova era da questão 
do ensinar e aprender. O estudante 
passa a ser de fato o grande centro 
das atenções dentro dos seus aspec-
tos de aprendizagem”, frisa.

Desde 2020 a Escola Copetti im-
plementou o novo modelo em for-

mato piloto, mas devido a pandemia, 
não conseguiram executar todos os 
projetos da forma como haviam pla-
nejado, pois foram necessárias mui-
tas adaptações ao ensino remoto, 
à distância. “Foi preciso mergulhar 
na tecnologia. Foram muitas adap-
tações, para professores, alunos, fa-
mílias. Mas já foi possível perceber, 
através de alguns projetos como a 
Feira Solidária, o protagonismo dos 
estudantes”, enfatizam as represen-
tantes da Escola.

O ano letivo 2022 inicia de forma 
100% presencial, seguindo os proto-
colos de prevenção à Covid-19 (como 
uso de máscara, álcool em gel e dis-
tanciamento), e com uma grande ex-
pectativa. “Que seja um ano de muita 
dedicação. Apoio dos pais. Que eles 
acompanhem seus filhos. Escola e fa-
mília caminham juntas. Durante todo 
o ano estaremos em formação atra-
vés da Coordenadoria e Secretaria de 
Educação, para ir adequando as ati-
vidades. Estes três primeiros anos 
de reforma no ensino serão de mui-
to aprendizado”, enfatizam supervi-
soras e vice. 

Para o diretor Alécio Fabiano Ma-
rion, a expectativa é de que seja um 
ano de muito aprendizado. “Profes-
sores estiveram em formações e isso 
seguirá ao longo do ano, também com 
adaptações. Buscamos além de pro-
mover a acolhida aos alunos, ter um 
ambiente agradável, bonito, atrativo, 

para que se sintam bem de estar aqui. 
Neste sentido, estão sendo realiza-
das melhorias na estrutura da escola 
para receber a todos da melhor for-
ma possível. Que os alunos e pais sin-
tam-se tranquilos neste início de ano 
letivo. Sempre respeitamos e acolhe-
mos bem nossos alunos. Como dire-
tor estou sempre com a porta aber-
ta para conversarmos. Que tenha-
mos um ano bom e proveitoso. Tam-
bém que esta reforma no ensino dê 
certo e possamos seguir. É o futuro 
dos alunos. Ficamos felizes em vê-los 
após formados e realizando seus ob-
jetivos”, enfatiza o diretor.

>> Supervisoras junto à vice-diretora, de-
talham as mudanças no ensino em 2022

>> Escola passou por melhorias para rebe-
ber a comunidade escolar neste novo ano

FOTOS: NATHANA REDIN
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Curta a 
GazetaResumo da 3ª Sessão Ordinária (14/02/2022)

Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 14 de 
fevereiro, às 18h, na 3ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi delibera-
do durante a Sessão:

Projetos de Lei do Executivo aprovados por unanimidade:
Projeto de Lei 20/22 do Executivo  que autoriza o Executivo abrir Crédito Su-

plementar no Orçamento 2022 no valor de R$ 419.370,90. Esse crédito servi-
rá para a construção de 50 módulos sanitários no âmbito do Programa Nenhu-
ma Casa Sem Banheiro, de acordo com o plano de trabalho que é parte inte-
grante do Projeto. 

Projeto de Lei  22/22 que ratifica as alterações realizadas no contrato do Con-
sórcio Público Intermunicipal do Vale do Jacuí. 

Projeto de Lei 23/22 que autoriza o Executivo Municipal a abrir Crédito Su-
plementar no Orçamento de 2022 no valor de R$ 160.000,00. Segundo o Pro-
jeto de Lei esse valor servirá para contratação de serviços médicos para atua-
rem nos postos de saúde.

Projeto de Lei n° 024/22, altera a Lei Municipal 2.871 de 20 de junho de 2007 
que institui o sistema de sobreaviso no serviço público municipal e dá outras 
providências. As alterações foram realizadas a fim de regulamentar o sobreaviso 
da zeladoria do Cemitério Municipal aos finais de semana e feriados.

Projeto de Lei n° 025/22, que autoriza o Executivo Municipal a contratar tem-
porariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse públi-
co, para atender situação de emergência, junto à Secretaria Municipal de Edu-
cação, Cultura, Turismo e Desportos, 09 (nove) monitores de educação infan-
til, e 03 (três) professores de Educação Infantil. 

Projeto de Lei nº 026/22, que autoriza o Executivo Municipal a doar 01 (um) 
lote no novo Distrito Industrial 4 a Empresa SAMED Indústria de Nutracêuticos 
e Suplementos LTDA,  e dá outras providências, em substituição ao Projeto de 
Lei nº 07/2022, uma vez que o projeto seria de concessão e o novo projeto pas-
sa a ser de doação. Este projeto visa conceder incentivos à empresa visando a 
construção de um pavilhão de 749,73m² destinados para fabricação de Nutra-
cêuticos e Suplementos Vitamínicos.

Projeto de Lei n° 027/22, que concede  revisão geral anual de que trata o Art. 
37, inciso X, da Constituição Federal e Lei Municipal nº 2328, de 25.10.02,  no 
percentual de 10,38%, com base no IPCA/IBGE,  sobre o padrão referencial de 
vencimentos, estabelecido na Lei Municipal 2233, de 20.12.01, alterada pela 
Lei 2.959, de  18.03.08, que estabelece coeficientes para os padrões  de todos 
os cargos de provimento  efetivo, servidores regidos pela CLT, cargos em comis-
são, funções gratificadas,   professores, Conselheiros Tutelares, jetons e gratifica-
ções, inativos e pensionistas, com direito a paridade, e inativos e  pensionistas 
sem direito a paridade,  Prefeito, Vice Prefeito e Secretários Municipais,   retro-
ativo a 1º de fevereiro de 2022 e também um aumento real de 1,62% que de-
verá ser somado ao percentual estabelecido no artigo 1º, perfazendo um per-
centual de 12% entre revisão geral (10,38%), e aumento geral (1,62%), para 
após ser efetuado o cálculo dos valores. 

Projeto de Lei nº 028/2022, que altera o Parágrafo Único do Artigo 3°, da Lei 
Municipal n° 2.546/05, de 10.06.05 que dispõe sobre o Auxílio Alimentação dos 
Servidores Municipais. Este projeto visa conceder um reajuste no Auxílio Ali-
mentação dos Servidores Municipais passando de R$ 400,00 para R$ 500,00, 
permitindo aos mesmos um incremento no vale para ser utilizado nas despe-
sas com alimentação. 

Projeto de Lei n° 029/2022, que autoriza o Executivo Municipal a contratar tem-
porariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse públi-
co, para atender situação de emergência, junto à Secretaria Municipal de Edu-
cação, Cultura, Turismo e Desportos, 02 (dois) Professores de Educação Infantil. 

Projeto de Lei 030/2022, que autoriza o Executivo Municipal a contratar tem-
porariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse públi-
co, para atender situação de emergência, 03 (três) Domésticas. Essa contrata-
ção visa atender necessidades na Rede Municipal de Ensino em razão de afas-
tamento das servidoras em razão de laudo médico e licença gestante. 

Projeto de Lei 31/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contratar tempo-
rariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse públi-
co, para atender situação de emergência, 03 (três) Professores de Anos Iniciais. 

Projeto de Lei 32/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contratar tem-
porariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse pú-
blico, para atender situação de emergência, junto a Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Desporto dois professores de Educação Infantil. 

Projetos de Lei do Legislativo aprovados
PROJETO DE LEI 02/22 do Poder Legislativo: Que concede revisão geral de 

10,38% com base no IPCA/IBGE, e aumento real no percentual de 1,62% so-
bre o padrão referencial de vencimentos dos servidores do Legislativo, totali-
zando 12%. 

PROJETO DE LEI Nº 003/2022 do Poder Legislativo, que dispõe sobre a con-
cessão de Auxílio Alimentação, aos servidores do Poder Legislativo de Sobradi-
nho. O valor do auxílio alimentação terá um acréscimo de R$ 100,00, passan-
do dos atuais R$ 400,00 para R$ 500,00,

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 06/2022 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Que o Exe-

cutivo Municipal informe os valores gastos com o pagamento da coleta e des-
tinação do lixo nos anos de 2020 e 2021; Qual o valor lançado arrecadado com 
a taxa de coleta de lixo nos mesmos exercícios; Qual o valor lançado de taxa de 
recolhimento de lixo para o exercício 2022.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 06/2022 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Execu-
tivo Municipal, através do setor competente instale um redutor de velocidade 
na rua Januário Pio Lazzari próxima a Tornearia Tortora.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 07/2022 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Execu-
tivo estude a possibilidade de estender o auxílio alimentação para os servido-
res da Casa de Passagem, tendo em vista que eles trabalham nos feriados e fi-
nais de semana.

INDICAÇÃO 02/2022 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que a administração encami-
nhe para essa Casa Legislativa um Projeto de Lei que beneficie os agricultores 
com a distribuição de calcário conforme realizado em outros anos onde o agri-
cultor pagava o transporte e o calcário era gratuito. Que esse Projeto de Lei seja 
encaminhado com urgência, pois a época é favorável para a logística na busca 
do material. Solicito ainda que primeiramente sejam beneficiados os produto-
res que não foram contemplados em 2021.

Próxima Sessão Ordinária da Câmara ocorre na segunda-feira, 21 de feve-
reiro, às 18h.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, confira 
notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legislação munici-
pal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE CADA 
VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
18 DE FEVEREIRO DE 2022Classificados

Prece à Santa Clara
Fazer 3 pedidos, 1 de negócio e 2 impossíveis. Rezar 9 dias, 9 
Ave-Maria. Mesmo sem fé, seus pedidos serão atendidos. Reze 
com uma vela acessa e no 9º dia deixe-a queimar. Publicar no 
9º dia, agradeço a graça alcançada C. O. C.

LIGA FEMININA DE COMBATE AO CÂNCER 
DE SOBRADINHO – RS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Liga Feminina de Combate Ao Câncer De Sobradinho – RS, 

através de sua diretoria, devidamente representada por sua pre-
sidente Sra. Marina Solange Vieira de Souza, CONVOCA através 
do presente edital, todos os membros da diretoria e associados, 
para Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 28 de 
fevereiro de 2022, às 17:30h, em primeira convocação e às 18:00 
em segunda convocação, tendo por local a Sede da Liga Femini-
na de Combate ao Câncer de Sobradinho RS, localizada na Rua 
Júlio de Castilhos, nº 8, centro, com a seguinte ordem do dia.

1 – Eleição e Posse da Diretoria;
2 – Esclarecimentos e deliberações afins à nova diretoria.
3 – Assuntos Gerais.
 Sobradinho/RS, 11 de fevereiro de 2022.

MARINA SOLANGE VIEIRA DE SOUZA
Presidente

SINDICATO DO COMÉRCIO VAREJISTA
DE SOBRADINHO 

ELEIÇÕES SINDICAIS

Em cumprimento ao disposto no § 1º do artigo 14 do Regula-
mento Eleitoral, faço saber que foi registrada a seguinte chapa 
para concorrer às eleições que serão realizadas neste sindicato, 
no dia 25 de fevereiro de 2022.Chapa única: Diretoria: Efetivos 
Vianei Cezar Pasa, João Marcos Linassi, Zanir Jacob Centa Junior, 
João Carlos Dalafavera Piovesan, Jefferson Bernhard, Vandré Eu-
gênio Pasa, Bruno José Fagundes, Marino Zuchetto, ZairoDalber-
to, Daniel João Centa, Diretores Suplentes: Maria Antunes Fetzer, 
Altamar Lovato, GersomRuoso, José Adair D Avila Maciel, Lúcio 
Miguel Bridi. Conselho Fiscal Efetivos: Alex Alves Souza, José Gui-
lherme Luchese, Marlos Silva dos Santos, Suplentes:Sidinei Ber-
nardini, Lucio SezarArrial. Delegados Representantes: Efetivos: 
Vianei Cezar Pasa, Zanir Jacob Centa, Suplentes: João Marcos Li-
nassi, João Carlos Dalafavera Piovesan. Fica, a partir da data de 
publicação desta relação, aberto o prazo de cinco (5) dias para 
impugnação de candidaturas. 

Sobradinho, 18 de fevereiro de 2022.

VIANEI CEZAR PASA
Presidente

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRÔNICO 002/2022. Abertura 08/03/2022 às 09:00 
Hs. Objeto Aquisição de uma Motoniveladora nova.

Lagoão, 14 de  Fevereiro de 2022

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 003/2022
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão torna público a Dispensa de 
Licitação n° 003/2022, para contratação de pessoa jurídica para 
prestação de serviços técnicos de disponibilização de banco de 
preços/dados visando a consulta de preços públicos, no valor to-
tal de R$ 9.875,00 (Nove mil, oitocentos e setenta e cinco reais, 
com prazo até 31.12.2022, sendo contratada  empresa NP CA-
PACITAÇÃO E SOLUÇÕES TECNOLÓGICAS LTDA, inscrita no CNPJ 
nº 07.797.967/0001-95, com endereço a Rua Doutor Brasilio Vi-
cente de Castro, 111, Edifício Eurobusiness, bairro Campo Com-
prido, Curitiba, Paraná/PR, nos termos do art. 24, inciso II da Lei 
de Licitações e alterações.

Lagoão-RS, 16 de Fevereiro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 002/2022
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 002/2022 
que visa a contratação de Empresa para Fazer Controle e trata-
mento de água em 14 (quatorze) pontos de tratamento no inte-
rior do município conforme portaria MS 2914/1 , sendo vence-
dora a empresa: SHO AMBIENTAL, CNPJ nº 11.640.442/0001-19 
ATRAVES DO CONTRATO 002/2022 : TOTALIZANDO O VALOR DE 
R$ 16.800,00. Esta licitação retifica nos termos do art. 24, inci-
so II da Lei de Licitações .

Lagoão-RS, 10 de Fevereiro  de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços nº 08/2022- Contratação de empresa para 
Construção de 50 módulos sanitários do Programa Nenhuma Casa 
sem Banheiro FPE nº 0577/2022-Convênio Estado do Rio Grande 
do Sul. Abertura dos envelopes documentos iniciam as 09 horas 
do dia: 08/03/2021. Cadastro até o dia 04/03/2022

Tomada de Preços nº 09/2022- Contratação de empresa para 
executar a Recuperação e Recapeamento asfáltico de trecho de 
via urbana- Acesso Euclides Bento Pereira no Bairro Maierom, 
com recursos do Contrato de Repasse MDR 900280/2020 - Ope-
ração 1070708-33 - Pavimentação, Qualificação e Recapeamen-
to de Vias Urbanas - Programa Desenvolvimento Regional, Ter-
ritorial e Urbano - Emenda Parlamentar Impositiva - Ministério 
do Desenvolvimento Regional – MDR e Contrapartida Municipal. 
Abertura dos envelopes documentos iniciam no dia: 08/03/2022 
às 14 horas. Cadastro até o dia 04/03/2022

Tomada de Preços nº 10/2022- Contratação de empresa para 
executar a Conclusão do Ginásio Poliesportivo do Bairro Rio 
Branco com recursos oriundos da Transferência Especial advin-
da de Emenda Parlamentar nº 202128580009 do Dep. Alceu Mo-
reira e contrapartida municipal. Abertura dos envelopes docu-
mentos iniciam as 09 horas do dia: 09/03/2022. Cadastro até o 
dia 04/03/2022

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 003/2022. Abertura 10/03/2022 às 09:00 
Hs. Objeto: Construção da Pavimentação da  AV Manoel de 
Brito(Programa Pavimenta RS)

Lagoão, 15 de Fevereiro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO
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Na manhã do último 
sábado, 12, por volta 
das 6h30, uma residên-
cia de madeira pegou 
fogo, em Linha Apoliná-
rio, interior de Sobradi-
nho. Segundo relato fei-
to pela proprietária aos 
Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho, as cha-
mas teriam iniciado no 
banheiro da residência. 
O imóvel foi tomado ra-
pidamente pelo fogo, e 
três cães da família aca-
baram morrendo carbo-
nizados. Com a chegada 
dos bombeiros foi possí-
vel fazer somente a ope-
ração de rescaldo. 

Uma campanha para 
doação de materiais, 
roupas e eletrodomésti-

cos também está sendo 
feita. Segundo a secretá-
ria da Assistência Social, 
Patrícia Kegler, a Secre-
taria vai ajudar a família 
com materiais de cons-
trução e, se necessário, 
com roupas e alimenta-
ção. Patrícia Kegler re-
velou que um grupo de 

WhatsApp também está 
mobilizado para doa-
ções e um PIX está dis-
ponível para depósitos 
– CPF: 011.570.530.92 
em nome de Roselei Li-
nhar – a Preta Linhar – 
que é amiga da proprie-
tária e está organizando 
a campanha de doações.

Incêndio destrói residência 
no interior de Sobradinho

LINHA APOLINÁRIO

DIVULGAÇÃO

Comitiva da Prefeitura Municipal de 
Tunas realizou vistoria nas obras 

de reforma da Escola Casemiro de 
Abreu, na obra do Ginásio da mesma 
comunidade e no projeto para o cal-
çamento na vila. Estiveram presentes 
o prefeito Paulo Henrique Reuter, vi-

ce-prefeito Genário Cezar de Oliveira, 
secretários municipais da Educação, 
Agricultura, Administração, Assistên-
cia Social, além do engenheiro, asses-
sor jurídico, servidores, vereadores 
Gil de Melo e Alci Petzold e comuni-
dade em geral.

Comitiva esteve em Linha Nossa Senhora 
Aparecida para vistoria de obras

TUNAS

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O Sindilojas definiu 
que o comércio fica-
rá fechado na segunda-
-feira, 28 de fevereiro e 
terça-feira, 1º de mar-
ço (Carnaval), perma-
necendo como em anos 
anteriores. Conforme o 
presidente do Sindilo-
jas Centro Serra, Via-
nei Pasa, a decisão foi 
tomada através de uma 
pesquisa realizada no 
comércio local. “O Sin-
dilojas realizou uma 
pesquisa com o auxí-
lio da CACISS. O resul-
tado foi que a maioria 

quer que o comércio fe-
che, assim como já vem 
acontecendo há alguns 
anos”, ressalta.

 O presidente ainda 

salienta que o feriadão 
ocorrerá em âmbito re-
gional, nos municípios 
de abrangência do Sin-
dicato.

SINDILOJAS

Comércio estará fechado 
no “feriadão” de Carnaval

Os professores da rede municipal 
de ensino de Tunas participaram de 
uma capacitação do Projeto A União 
Faz a Vida, nos dias 10 e 11 de feve-
reiro. O programa é uma parceria com 
o Sicredi Botucaraí RS/MG e tem por 

objetivo trazer estratégias, metodo-
logias e ações para fomentar e quali-
ficar a atividade escolar, bem como a 
ludicidade em sala de aula, buscando 
unir e realizar com trabalho de coo-
peração entre escola e comunidade.

Professores de Tunas participam de 
capacitação do Projeto A União Faz a Vida

DIVULGAÇÃO

RAPHAEL CAPELARI

No último sábado, 12 de 
fevereiro, alunos da Oficina 
de Futebol do Projeto Arte 
e Cidadania, acompanhados 
da coordenadora Catia Dal-
molin e do professor Alan 
Selli, estiveram prestigian-
do uma nova iniciativa que 
oportunizará a realização de 
sonhos e aprimoramento de 
potenciais atletas no muni-
cípio de Cachoeira do Sul, a 
Arena CF.

A coordenação do Proje-
to parabeniza a i niciativa, através de seu 
idealizador, Cléverson Rosário, estenden-
do à toda equipe que colabora com a Are-
na CF. “Ao Arena CF, nosso votos de suces-
so e expansão. À toda equipe, nosso de-
sejo de um bom trabalho e, no seu tem-
po, ótimos frutos desse belo e exemplar 

esforço em prol da sociedade”, destaca o 
Arte e Cidadania.

O Projeto agradece de modo especial a 
Administração Municipal de Sobradinho, 
em nome do prefeito Armando Mayerho-
fer, e do vice e secretário de Educação, 
Ivan Trevisan, pela cedência do veículo 
que levou os alunos até Cachoeira do Sul.

Projeto Arte e Cidadania participa da 
inauguração da Arena CF em Cachoeira do Sul

ROBSON DIAS
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>> INTEGRANTES   Franchesca Corrêa Mariani, Lizabete Lange 
Calheiro, Gabriela Barbosa Moraes, Mara Regina Maciel, Gislaine 
Pereira Tuchtenhagen, Odete dos Santos e Eliana de Lima Nardes.

Equipe de alunas do curso “Master Coach” aplica 
ferramentas em empresa da cidade de Sobradinho

Uma equipe de alunas do Insti-
tuto Performance, atuou mas-

sivamente no desenvolvimento pes-
soal e profissional do grupo de fun-
cionários do Quiosque 3BARRA12, 
coletaram dados e irão apresentar os 
resultados deste case, amanhã, sába-
do (19) no módulo de Posicionamen-
to de Mercado que faz parte do cur-
so “Master Coach” ministrado pelo 
Mentor Paulo Bento. As habilidades 
e competências exigidas pelo contex-
to empresarial atual, são caracteriza-
das por mudanças constantes e rápi-
das, exigindo novos hábitos de traba-
lho. Por esta razão, muitas organiza-
ções compreenderam que a grande 
diferença que podem fazer no mer-
cado, é através das pessoas, desenvol-

vendo as suas competências, sobretu-
do, ao nível da comunicação, das rela-
ções interpessoais e da performance.

Principais ferramentas utilizadas:
•  Crenças 
•  Gestão do tempo 
•  Metas inteligentes 
•  Matriz SWOT 
•  SMART 
•  Brainstorm 
•  Método Disney 
•  Anamnese 
•  Desenvolvendo o seu QA 
•  Estilo de liderança 
•  Matriz e coeficiente da efetividade 
•  Gráfico de performance 

•  Plano de ação 5W2hH
•  Maturidade organizacional

Com a aplicação de tais ferra-
mentas a equipe do módu-

lo LCE (Líder  Coach Executive) esti-

mulou o desenvolvimento pessoal e 
a conquista de melhores resultados  
transformando o conhecimento em 
mudança prática através das ações 
programadas.

“Somos um grupo em processo 
de desenvolvimento pessoal e profis-
sional, de pessoas proativas e ávidas 
por atualização de ponta, que estão, 
na busca constante por maximizar 
resultados e autoconhecimento.”

“Fomos desafiadas pelo CEO do 
Instituto Performance e Master Co-
ach Internacional Paulo Bento, a 
aplicar as ferramentas que foram 
apresentadas no módulo LCE - Li-
der Coach Executive em uma em-
presa de nossa cidade, com o escopo 
de melhorar o nível de atendimen-
to ao cliente.”
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17/02.....0,6310%   19/02.....0,6340% 

18/02.....0,6324%   20/02.....0,6107% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 18/02 Paralelo 18/02

R$ 5,12 R$ 5,32

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 190,00 min 

R$ 84,00 min

R$ 240,00 min

R$ 13,25

R$ 85,00 min

R$ 8,00 min

R$ 9,50 min

R$ 7,50 min

R$ 10,95 min

R$ 203,00 max

R$ 98,00 max

R$ 360,00 max

R$ 98,00 max

R$ 11,00 max

R$ 11,50 max

R$ 10,75 max

R$ 4,75 min
R$ 5,80 max
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S 
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D
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 967,003
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 18/02                    R$ 6,05

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 33°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Janeiro 184mm        Fevereiro 38mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

33°

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Verão Laranja e o cuidado com a pele
>> SAÚDE Campanha impulsionada pela Aapecan tem 
como objeti vo prevenir e orientar sobre o câncer de pele

nublado

A necessidade de re-
dobrar a atenção 
com a exposição 

solar se potencializa du-
rante o verão. Os especia-
listas reforçam a impor-
tância do protetor solar, 
de uma boa hidratação, 
alimentação saudável e, 
claro, de evitar os horá-
rios em que a radiação 
solar é mais forte. Tudo 
isso para cuidar da saú-
de, que é o seu bem vital.

Para alertar à popu-
lação sobre os cuidados, 
em especial com a pele, 
a Associação de Apoio à 
Pessoa com Câncer (Aa-
pecan), tem promovi-
do ações, especialmente 
de divulgação nas redes 
sociais e através de ma-
teriais informativos, em 
torno do Verão Laran-
ja, uma campanha com 
o objetivo de prevenir o 
câncer de pele. O públi-
co-alvo da iniciativa nes-
te ano são os produtores 
rurais, que faça chuva ou 
faça sol, dedicam-se aos 
afazeres no campo.

Em 2022, estima-se 
que o Brasil deve regis-
trar em torno de 625 mil 
novos casos de Câncer, 
de acordo com o Insti-
tuto Nacional do Câncer 
(INCA). Destes, em tor-
no de 30% são de pele 
(melanoma e não mela-
noma). Para a Aapecan, 
o número reforça o quão 
significativo é o trabalho 
informativo da entidade, 
para alertar aos cuidados 
de prevenção e ao diag-
nóstico precoce, que ele-
vam as chances de cura.

Neste sentido, con-
forme explica a psicólo-
ga da Aapecan -  Unida-
de de Santa Cruz do Sul, 
Grasiela Lopes, a iniciati-
va é reforçada neste pe-
ríodo do ano devido as 
pessoas estarem mais 
expostas ao sol, mas o 
cuidado com a pele deve 
ocorrer ao longo de todo 
o ano. Segundo ela, além 
de aplicar o protetor so-

lar, o uso de chapéu, ócu-
los de sol e roupas com-
pridas também contribui 
para minimizar os efei-
tos da radiação solar. “É 
como um alerta para as 
pessoas, também que fi-
quem atentas ao seu pró-
prio corpo, ao surgimen-
to de manchas na pele, se 
teve alteração de tama-
nho ou de cor. Falamos 
que o autoexame é im-
prescindível. A importân-
cia de adquirirmos o há-
bito de se olhar, se cui-
dar, se proteger”, ressalta.

Conforme Grasiela, 
anualmente há um nú-
mero expressivo de pro-
dutores rurais assistidos 
na instituição e diagnos-
ticados com câncer de 
pele. “São pessoas que na 
maioria das vezes traba-
lharam desde muito jo-
vens na lavoura, de sol a 
sol, e não tiveram muito 
cuidado com esta expo-
sição. O câncer de pele 
sim pode ser uma con-
sequência da exposição 
desde à infância, o que é 
um alerta também para 
cuidarmos das crianças, 

que muitas vezes no la-
zer ficam expostas ao 
sol”, destaca.

Na Aapecan, as pes-
soas que buscam aten-
dimento são acolhidas 
com orientações e ser-
viços voltados ao emo-
cional e social. Nas uni-
dades - sendo a referên-
cia do Centro Serra a de 
Santa Cruz do Sul -, não 
há atendimento médi-
co, mas nas áreas de as-
sistência social e psico-
logia, oficinas, além de 
Casa de Apoio para re-
ceber quem vai ao muni-
cípio realizar tratamen-
to. “Devido à pandemia, 
as atividades em grupo 
foram canceladas, mas 
os atendimentos indivi-
duais continuam. A As-
sociação se mantém atra-
vés de doações. É um tra-
tamento que vai além 
do hospital. Onde a pes-
soa que enfrenta algum 
tipo de câncer pode bus-
car apoio em benefícios, 
e também o lado psicos-
social”, menciona a psi-
cóloga.

Quem evidencia em 

seu dia a dia a importân-
cia do autocuidado, é a 
aposentada Gladir Lur-
des Grohe Karnopp, 63 
anos. Moradora de Colo-
ninha, interior de Arroio 
do Tigre, foi diagnosti-
cada em novembro de 
2020 com câncer de pele. 
“Apareceu uma verrugui-
nha no lábio, então fui ao 
Posto de Saúde. Me enca-
minharam para atendi-
mento médico. Em pou-
co tempo fiz novas con-
sultas e realizei cirurgia 
para retirada de um nó-
dulo maior e outros me-
nores na boca e região do 
pescoço. Foi tudo mui-
to rápido. O médico ha-
via dito que era urgente”, 
conta Gladir.

Foram aproximada-
mente seis meses de tra-
tamento e, além da ope-
ração, 25 sessões de ra-
dioterapia em Santa Cruz. 
Neste período, foi acolhi-
da na Casa de Apoio da 
Aapecan, que existe des-
de 2011, onde recebeu 
hospedagem, alimenta-
ção e apoio psicológico, 
de segunda à sexta-fei-
ra. Hoje, Gladir realiza os 
exames a cada seis meses 
e mudou a forma como 
encarava o sol. “Traba-
lhei desde muito nova 
na lavoura. Usava roupa 
mais comprida, mas não 
tinha costume de pas-
sar o protetor solar. Há 
alguns anos nem tinha, 
nem se falava sobre. Hoje 
evito o sol e busco reali-
zar meus afazeres, como 
cuidar da horta e do jar-
dim, bem cedo ou ao en-
tardecer. Passei a utilizar 
protetor, chapéu e estou 
quase sempre mais den-
tro de casa”, destaca.

Conforme Gladir, o tra-
tamento não foi nada fá-
cil, havendo períodos 
de muita fraqueza. Com 
todo o suporte médico, 
da Aapecan, de familia-
res e muita fé, deu a vol-
ta por cima e hoje está 
bem. Por ter vivenciado 
essa experiência, enfati-
za o quanto é necessário 
cuidar-se e ficar atento 
aos sinais do corpo.
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